
PL PIRACICABA
O vereador Laércio Trevisan

Junior já não é mais presidente
do PL em Piracicaba, depois de
uma nominata do Diretório Es-
tadual, que informa que terá
uma nova somente em fevereiro.
Na oportunidade é que será no-
meado presidente o deputado
estadual Alex Madureira, que
também será o coordenador da
legenda na RMP. Conferir a
nominata na página A11

HIDROGÊNIO – I
Sucesso de público e de crítica,

o Seminário Internacional de Hidro-
gênio Renovável e Baixo Carbono,
que aconteceu em Piracicaba em

NOVAS AMBULÂNCIAS SÃO
CONQUISTAS DO MANDATO
A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca
que as quatro ambulâncias
incorporadas à frota do
Samu, em Piracicaba, foram
conquistas de seu manda-
to. Ela recorda que, em 17

de dezembro do ano passa-
do, esteve em uma soleni-
dade oficial do Governo Fe-
deral, com a participação da
Ministra da Saúde, quando
foram anunciados os veícu-
los que viriam à cidade. A7
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abril de 2024, idealizado pelo então
prefeito Luciano Almeida, APLA
(Arranjo Produtivo Local do Álco-
ol) e Hyundai entre outros, corre o
risco de não acontecer em 2025.

HIDROGÊNIO – II
Ao que tudo indica a adminis-

tração do prefeito Helinho Zanatta
não está considerando essa inicia-
tiva como prioridade, devido ao si-
lêncio sobre o assunto entre o che-
fe do Executivo e seus secretári-
os. Vale lembrar que a 2ª edição
do Seminário de Hidrogênio de-
veria acontecer em abril de 2025.

HIDROGÊNIO – III
Durante o período de transi-

ção, Helinho Zanatta disse que as
boas iniciativas da administração
anterior seriam mantidas. Mas
neste meio tempo ele não titubeou
ao interromper drasticamente o
programa pedagógico que vinha
sendo ministrado em Piracicaba
mediante a aquisição do material
pedagógico do Poliedro, conside-
rado como marca registrada da
gestão Luciano Almeida. Será
que a história vai se repetir com
o Seminário de Hidrogênio?
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Um dos tanques da ETA Luiz de Queiroz, que estava lotado de lodo, já foi limpo e o outro está em fase final

Com retirada de lodo, Semae amplia
capacidade da ETA Luiz de Queiroz
Produção de água subiu de 350 l/s, registrada no final de
dezembro, o que causou a falta de água, para 650 l/s ontem (16)

O Semae está em fase final
de limpeza dos tanques de de-
cantação da Estação de Trata-
mento de Água (ETA) Luiz de
Queiroz e a produção de água
subiu de 350 litros por segundo,
registrada entre 27/12 e 30/12/
2024, o que causou a falta de água
em diversas regiões, para 650 li-
tros por segundo ontem (16). A

capacidade de produção é de 750
l/s. A limpeza foi uma das pri-
meiras ações da Administração
Helinho Zanatta para combater
a crise hídrica no município.

De acordo com o presidente do
Semae, Ronald Pereira, o lodo dei-
xado pela gestão anterior em dois
tanques impedia a produção de
mais água para a população. O Se-

mae trabalha 24 horas por dia, com
o suporte de oito caminhões diári-
os para a remoção do lodo. Já fo-
ram retirados e levados para as
ETEs São Jorge e Ponte do Caixão,
para tratamento e destinação cor-
reta, 10 mil metros cúbicos (1 me-
tro cúbico equivale a 1.000 litros).
“Nós recebemos a ETA Luiz de
Queiroz desse jeito e a população

sem água, na virada do ano. A po-
pulação estava sofrendo com a fal-
ta de água desde setembro de 2024.
Em questão de uma semana a gente
resolveu. Agora estamos fazendo
estudos para resolver o problema
em definitivo, num futuro próxi-
mo”, observa Pereira. A previsão de
finalização da limpeza dos decan-
tadores é para a próxima semana.
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COMBATE À DENGUE
As equipes do Plano Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA) – vinculado ao Centro de Controle de Zoonoses

(CCZ), da Secretaria Municipal de Saúde, realizarão mais
um arrastão e mutirão da dengue no próximo sábado (18).

Lista dos indicados do Prêmio Pirarazzi
será anunciada nesta sexta no Arte Bar

Hoje (17), no Club Arte Bar,
em evento para imprensa e convi-
dados, acontece a coletiva onde será
anunciada a lista dos artistas indi-
cados nas 30 categorias do Prêmio
Pirarazzi de Cultura, o homenage-
ado do ano e a abertura da vota-
ção pela internet, com apresenta-
ção de Elson de Belém e Douglas
Ambrosano. A escolha dos indica-
dos foi feita por uma curadoria
composta por especialistas e pro-
fissionais renomados do setor, que
analisaram as obras e performan-
ces mais impactantes do ano ante-
rior. Depois dessa etapa o público
terá a oportunidade de votar em
suas obras e artistas favoritos, pro-
movendo uma interação enrique-
cedora entre criadores e aprecia-
dores da arte. Os vencedores serão

anunciados em uma cerimônia que
promete ser um verdadeiro es-
petáculo, reunindo artistas
consagrados e novas pro-
messas. A expectativa é
que esse evento não ape-
nas homenageie os talen-
tos individuais, mas
também incentive a con-
tinuidade da produção
artística, fortalecendo a
cultura e a criatividade em
nossa sociedade. A atração
musical ficará por conta do
cantor Erivan Carvalho. O even-
to será transmitido ao vivo pela TV
Metropolitana, cobertura da Pira-
flix TV, registro fotográfico de Jú-
lio Almeida e captação de stories
da “garota PPCULT” Dieine Mar-
tins, (vlogueira oficial do prêmio).

A realização é da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria de
Ação Cultural, Pirarazzi Entreteni-
mento e EB Produções Artísticas.

VISTORIA EM VANS COMEÇA NO DIA 20
A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito
e Transportes iniciará na se-
mana que vem, segunda-fei-
ra (20), a vistoria dos veícu-
los que fazem o serviço de
transporte escolar em Pira-

cicaba. A inspeção é obriga-
tória para que os conduto-
res cadastrados estejam
devidamente autorizados
para atender os estudantes
com segurança. A vistoria
ocorre a cada seis meses. A4
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Wilson Pedroso

Em uma explica-
ção simples, o Pix é o
sistema brasileiro para
pagamentos instantâ-
neos, criado pelo Ban-
co Central para garan-
tir agilidade na trans-
ferência de recursos
entre contas, incentivar
as transações eletrônicas e promo-
ver alavancagem do mercado, en-
tre outras questões. A ferramenta
começou a funcionar no fim de
2020, no governo de Jair Bolso-
naro, e rapidamente tornou-se
uma unanimidade entre os brasi-
leiros, que facilmente renderam-
se às suas vantagens.

Nos últimos dias, no entanto,
o Pix passou de mocinho a vilão. O
país todo viu surgir uma onda de
notícias negativas sobre a suposta
taxação desse tipo de transação fi-
nanceira. As notícias falsas virali-
zaram e tomaram conta da Inter-
net, redes sociais, mesas bares e
conversas em família. Felizmente,
com a mesma rapidez com que sur-
giu, a avalanche de desinformação
também se diluiu.

Sim, é verdade, o
Pix não será taxado.
Porém a real preocupa-
ção é outra. Todas as
discussões envolvendo o
Pix nasceram quando
começaram a ser publi-
cadas informações sobre
as novas normas da Re-
ceita Federal para mo-
nitoramento das tran-

sações financeiras. A partir de 1º
de janeiro de 2025, as instituições
bancárias terão a obrigação de in-
formar ao Fisco as operações via
Pix com valores acima de R$ 5 mil
por mês, no caso de pessoas físicas,
e R$ 15 mil mensais, no caso de
pessoas jurídicas.

A alegação é de que a medida
vai colaborar para identificação de
movimentações suspeitas e no
combate a fraudes. Na prática, a
Receita deverá cruzar dados para
fiscalizar pessoas físicas ou jurídi-
cas que realizem transferências
com montante acima da renda de-
clarada. E é essa, na verdade, a
grande questão a ser observada em
torno do monitoramento do Pix. O
medo é de que ele seja usado como
instrumento fiscal contra a popu-
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da Receita Federalda Receita Federalda Receita Federalda Receita Federalda Receita Federal
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com rigidez. Ecom rigidez. Ecom rigidez. Ecom rigidez. Ecom rigidez. E
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As polêmicas sobre o Pix e os riscos
para o pequeno empreendedor

lação de baixa renda, gente sim-
ples e trabalhadora que ganha a
vida na informalidade.

São grandes as críticas con-
tra o monitoramento das movi-
mentações dos pequenos empre-
endedores e a oposição já se movi-
menta. Bolsonaro, por exemplo, fez
uma publicação nas redes sociais
dizendo que as medidas de moni-
toramento do Pix são uma "covar-
dia" de Lula "com os mais pobres".
O deputado federal Nikolas Fer-
reira também publicou vídeos com
críticas às consequências dessa
nova medida.

Na tentativa de reverter a re-
percussão negativa, a Receita Fe-

deral tem empenhado esforços de
comunicação no sentido de disse-
minar a informação de que o moni-
toramento não vai mirar os peque-
nos, mas que busca identificar os
grandes casos de lavagem de dinhei-
ro ou ocultação de patrimônio.

O posicionamento da Receita
Federal indica que a população da
baixa renda não deverá ser moni-
torada com rigidez. Isso, no entan-
to, não quer dizer que essa vigilân-
cia não possa ser feita, uma vez que
as novas normas abrem essa pos-
sibilidade de forma deliberada.

E quem é que vai pagar para
ver? Como resultado, cabeleireiros,
pipoqueiros, vendedores ambulan-
tes, motoristas de aplicativos, entre
tantos outros, deverão abandonar
o Pix para voltar a solicitar paga-
mento em dinheiro. Um retrocesso.

A forma como o Governo e a
Receita Federal vão conduzir o
monitoramento do Pix será decisi-
va para os próximos desdobramen-
tos do tema. 2026 está logo ali.

———
Wilson Pedroso, analista
político e consultor elei-
toral, com MBA nas áre-
as de Gestão e Marketing

Max Pavanello

Na última semana,
um boato sobre a possí-
vel "taxação do PIX"
voltou a circular nas
redes sociais, gerando
dúvidas e apreensão
entre os usuários do sis-
tema de pagamentos
instantâneos mais popu-
lar do Brasil. Apesar de ter sido
desmentida diversas vezes por ór-
gãos oficiais, a informação ainda
causa ruído na sociedade, por te-
rem sido divulgados vídeos em re-
des sociais ligadas o ex-presidente
Jair Bolsonaro (PL).

O PIX, criado pelo Banco Cen-
tral em 2020, revolucionou a for-
ma como os brasileiros realizam
transferências e pagamentos. Sua
popularidade se deve, em grande
parte, à gratuidade para pessoas
físicas e à sua operação rápida e
simples. Sempre brinco que pagar
ficou mais gostoso depois de sua
criação. No entanto, é justamente
essa característica - a gratuidade -
que frequentemente se torna alvo
de rumores sobre mudanças na
política de cobranças.

O QUE DIZEM OS BOA-
TOS - As "fake news" geralmente
apontam para uma suposta medi-
da governamental que estabelece-
ria tarifas ou tributos sobre trans-
ferências feitas via PIX, algo como
a velha Contribuição Provisória so-
bre Movimentações Financeiras
(CPMF), que em um dado momen-
to de provisória passou a perma-
nente, que poderia ser prejudicial
especialmente para pequenos em-
preendedores e usuários de baixa
renda que dependem da ferramen-
ta para o dia a dia.

O novo boato foi gerado a par-
tir da atualização da instrução nor-
mativa da Receita Federal que de-
terminava que toda transação su-
perior a R$5 mil para pessoas físi-
cas e R$15 mil para pessoas jurídi-
cas deveria ser informada ao ór-
gão. Trata-se da Instrução Norma-
tiva nº 2219/2024, que estendia aos
bancos virtuais e plataformas de
pagamento a mesma obrigatorie-
dade, que já existia em relação aos
bancos tradicionais.

Importante, a informação se-
ria prestada pela instituição ban-
cária, não pelos usuários, para es-
tes, nada mudaria.

A RESPOSTA OFICIAL -
O governo federal, por meio do
próprio presidente Lula (PT), que
inclusive gravou vídeo fazendo
PIX para a "vaquinha" de um clu-
be de futebol paulista, desmentiu,
assim como, a Receita Federal.
Aliás, na noite de anteontem, 15/
01, a Receita Federal e o ministro

Fernando Haddad
anunciaram que a me-
dida foi revogada.

A informação so-
bre operações financei-
ras acima de determi-
nados valores foi cria-
da há alguns anos e seu
objetivo é tornar as
transações bancárias
mais transparentes,

possibilitando que sejam fiscaliza-
das aquelas consideradas suspei-
tas. E, visa também coibir a sone-
gação fiscal.

O ministro Fernando Haddad,
inclusive, anunciou que enviaria
uma Medida Provisória ao Con-
gresso para deixar claro que o PIX
não poder ser alvo de tributação.
Na próxima semana falarei sobre
essa MP, pois, se de fato contiver
tudo que foi anunciado, trará um
prejuízo para os consumidores.

COBRANÇAS JÁ EXIS-
TENTES - Embora o PIX seja gra-
tuito para pessoas físicas, desde que
foi criado em 2020, alguns bancos
cobram taxa pelo seu uso por pes-
soas jurídicas.

O IMPACTO DAS "FAKE
NEWS" - A disseminação de in-
formações falsas sobre a taxação
do PIX gerou apreensão, desinfor-
mação e desconfiança entre os usu-
ários do sistema, além de desviar o
foco de discussões relevantes so-
bre o papel do sistema financeiro
na inclusão econômica.

Além disso, surgiram golpes
com pessoas recebendo boletos de
pagamentos dizendo que foram
taxadas.

COMO SE PROTEGER -
Para evitar cair em boatos, é essen-
cial verificar a veracidade das in-
formações antes de compartilhá-
las. Dê preferência a fontes confiá-
veis, como os sites oficiais e consul-
te veículos de comunicação de cre-
dibilidade. Quando se trata de as-
suntos jurídicos, na dúvida, con-
sulte um advogado.

O PIX segue sendo uma fer-
ramenta gratuita e acessível para
a maioria dos brasileiros, como
seria se tivesse sido mantida a ins-
trução normativa, que aumenta-
va a rastreabilidade da operação
financeira.

———
Max Pavanello, advoga-
do, presidente do PDT de
Piracicaba, conselheiro
estadual da OABSP

Sobre a polêmica do PIX
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Rodrigo Queiroz

A intolerância re-
ligiosa no Brasil vai
além das questões es-
pirituais, refletindo um
racismo estrutural que
marginaliza culturas e
tradições afro-brasi-
leiras. Este artigo bus-
ca aprofundar essa re-
flexão, relacionando aspectos his-
tóricos e contemporâneos dessa
problemática, enquanto propõe
caminhos para resistência e reco-
nexão espiritual.

Como descrito na cartilha
"Terreiros em Luta", o racismo re-
ligioso é caracterizado por práticas
violentas e discriminatórias contra
religiões de matriz africana, seus
adeptos e territórios sagrados. Des-
de a criminalização no passado até
ataques atuais, essa intolerância se
manifesta de formas diversas e alar-
mantes. Prof. Hélio Santos aponta
que "o racismo que está na socieda-
de não tem outro antídoto senão po-
líticas públicas", reforçando a ne-
cessidade de medidas estruturais
para proteger essas práticas.

A marginalização das religiões
afro-brasileiras também é reflexo
de um racismo sistêmico que invi-
sibiliza elementos fundamentais da
cultura negra. Terreiros enfrentam
desafios legais e sociais para existir
e perpetuar suas tradições. Reco-
nhecer e valorizar essas práticas é
essencial não apenas como ato de
resistência, mas também como for-
talecimento da identidade e do pa-
trimônio cultural brasileiro.

A comunicação desempenha
um papel crucial na luta contra a
intolerância. Como destaca Muniz
Sodré, a riqueza cultural das reli-

giões afro-brasileiras
deve ser valorizada e
compartilhada como
parte essencial do nos-
so patrimônio nacional.
Essa transmissão de sa-
beres e narrativas é uma
forma de resistência que
fortalece o diálogo in-
tercultural e a inclusão.

Meu livro Entida-
des da Umbanda busca contribuir
para essa reconexão espiritual e cul-

tural. Ele aprofunda o entendimen-
to sobre as entidades da Umban-
da, promovendo o respeito inter-
religioso e explorando as dimen-
sões psicológicas e sociológicas das
práticas espirituais.

A intolerância religiosa e o
racismo demandam reflexão e
ação coletiva. Este é um chama-
do para combater essas violênci-
as com conhecimento e diálogo,
fortalecendo nossas raízes e
construindo uma sociedade mais
justa e inclusiva.

———
Rodrigo Queiroz, sacer-
dote, filósofo, escritor e
pesquisador das cultu-
ras e tradições africanas
e indígenas no Brasil

A intolerância
religiosa no Brasil
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Gregório José

Brasileiros, brasi-
leiras, meu caro amigo
internauta, uma pes-
quisa do Instituto Da-
taSenado mostra o re-
trato da nossa alma di-
gital e financeira - e que
alma sofrida, diga-se.
Aqui estamos nós, na
esquina da esperança com a desi-
lusão, enquanto a tecnologia, esse
bisturi de dois gumes, vai nos co-
nectando e, ao mesmo tempo, nos
expondo como nunca antes.

Primeiro, os golpes digitais,
24% da população com mais de 16
anos foi vítima nos últimos 12 me-
ses. Estamos falando de 40,85 mi-
lhões de pessoas, praticamente um
país dentro do Brasil, perdendo
dinheiro em clonagens de cartões,
fraudes e invasões bancárias. Não
há distinção: urbano, rural, religi-
oso, ateu, escolarizado ou não, nin-
guém está a salvo. Somos um povo
igualitário até na hora de ser víti-
ma. E isso é assustador.

Mas será que é só falta de aten-

ção? Seria o brasileiro
um ingênuo cibernético?
Talvez. Mas não dá para
ignorar que, nesse mun-
do cada vez mais rápido
e complexo, a gente se
torna presa fácil. Com a
educação digital ainda
engatinhando, falta pre-
paro para identificar o
perigo. O que sobra é

uma sensação de impotência diante
de links suspeitos e mensagens con-
vincentes, enquanto criminosos so-
fisticam suas técnicas.

E aí, quando a gente acha que
o problema é só no mundo virtual,
vem a pancada do mundo real: o
endividamento. Um em cada três
brasileiros está com dívidas atra-
sadas há mais de 90 dias. A maio-
ria são mulheres - 54% -, geralmen-
te as chefes de famílias numero-
sas, que sustentam casas com até
dois salários mínimos. Não precisa
ser economista para entender que
aqui a conta não fecha.

É o ciclo da vulnerabilidade:
renda baixa, dívida alta, e um sis-
tema que parece feito para jogar

Golpes digitais, dívidas e apostas
mostram a vulnerabilidade brasileira

contra. Em Santa Catarina, uma
exceção positiva, 22% estão nessa
situação, enquanto no Amazonas,
o índice vai para 42%. E que dife-
rença faz dividir as contas! Quem
paga tudo sozinho está proporcio-
nalmente mais endividado. Mais
uma vez, são as mulheres que car-
regam o peso maior.

E no meio disso tudo, os bets.
Sim, 13% da população apostou
nos últimos 30 dias. O que para
alguns é diversão, para muitos é
uma tentativa de ganhar o que
falta. Afinal, quando o salário não

dá conta, o sonho de uma solução
fácil seduz. Mas, convenhamos, a
casa sempre ganha.

O que fica disso tudo, caro lei-
tor, é um pedido de reflexão. Vive-
mos conectados, mas desconectados
do que realmente importa: educa-
ção financeira, proteção digital, e,
acima de tudo, políticas públicas que
ajudem quem mais precisa. Porque
é fácil culpar o brasileiro pela sua
ingenuidade ou endividamento.
Difícil é enfrentar o sistema que per-
petua essa desigualdade.

Sejamos honestos: não dá para
ser otimista diante desses núme-
ros. Mas talvez, só talvez, possa-
mos ser realistas esperançosos. Afi-
nal, o brasileiro sempre encontra
um jeito de se reinventar. Que seja,
desta vez, pela educação, pela pre-
venção, e por um futuro mais jus-
to. A gente merece.

———
Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo, pós
graduado em Gestão Es-
colar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública
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Ronaldo Castilho

O tema da redação
do Exame Nacional do
Ensino Médio (ENEM)
de 2024, "Desafios para
a valorização da heran-
ça africana no Brasil",
trouxe à tona uma ques-
tão profundamente re-
levante e complexa. Ao
mesmo tempo, os resultados da
prova refletem o alto grau de exi-
gência e a necessidade de prepara-
ção consistente para alcançar no-
tas de destaque. Apenas 12 alunos
atingiram a nota máxima de
1.000, enquanto 10% obtiveram
pontuações acima de 900. Esses
dados não apenas destacam o ri-
gor da avaliação, mas também le-
vantam reflexões sobre a desigual-
dade educacional e os desafios no
reconhecimento da cultura afro-
brasileira no cenário nacional.

A escolha do tema evidencia a
importância de discutir o papel da
herança africana na formação da
identidade brasileira. Desde o pe-
ríodo colonial, as contribuições de
povos africanos para a construção
do Brasil são inquestionáveis,
abrangendo áreas como música,
dança, religião, culinária e arte.

Contudo, esse legado
ainda é frequentemente
marginalizado ou dis-
torcido, o que perpetua
preconceitos e limitações
no reconhecimento cul-
tural. Narrativas euro-
cêntricas dominam os
currículos escolares, re-
legando a herança afri-
cana a espaços secundá-

rios ou simplistas. Essa invisibili-
dade histórica não apenas compro-
mete a educação, mas também re-
força estigmas que se refletem no
cotidiano da sociedade.

Os desafios apontados no tema
da redação estão intimamente li-
gados ao racismo estrutural e às
desigualdades sociais. O preconcei-
to contra práticas culturais de ori-
gem africana demonstra a resistên-
cia de setores conservadores em
aceitar plenamente essa riqueza
cultural. Ao mesmo tempo, a au-
sência de representatividade negra
em posições de destaque na políti-
ca, na mídia e na academia reforça
a ideia de que a cultura de matriz
africana é menos relevante, perpe-
tuando ciclos de exclusão.

Os resultados da redação do
ENEM 2024 são reveladores. A
baixa quantidade de alunos com

nota máxima e a concentração de
10% acima de 900 evidenciam
tanto o nível de dificuldade do
exame quanto os desafios educa-
cionais enfrentados no país. A in-
terpretação crítica, a escrita coe-
sa e a articulação de ideias são
habilidades indispensáveis para
alcançar alto desempenho, mas
muitos estudantes não têm aces-
so às condições necessárias para
desenvolvê-las plenamente. Desi-
gualdades educacionais, lacunas
no ensino básico e a falta de re-
cursos pedagógicos adequados
ainda limitam o potencial de mui-
tos jovens, especialmente aqueles
vindos de contextos socioeconô-
micos vulneráveis.

A relação entre o tema da re-
dação e os resultados obtidos tam-
bém levanta um ponto importan-
te: a valorização da herança afri-
cana começa pela educação. É fun-
damental que o currículo escolar
inclua, de maneira consistente e
crítica, a história e a cultura afro-
brasileira, não como um apêndice,

mas como parte integral da forma-
ção cidadã. Além disso, políticas
públicas que promovam a equida-
de no acesso à educação de quali-
dade são essenciais para que mais
estudantes possam competir em
condições justas e atingir altos ní-
veis de desempenho.

A valorização da herança
africana no Brasil é uma questão
de justiça histórica e de constru-
ção de uma sociedade mais plu-
ral e igualitária. Assim como a
melhoria da educação é indispen-
sável para que mais jovens alcan-
cem excelência acadêmica, é pre-
ciso também combater o racismo
estrutural que ainda marginali-
za as contribuições culturais e
históricas dos povos africanos no
Brasil. O ENEM 2024, ao trazer
esse tema à discussão, provoca
reflexões que vão além da sala de
aula, desafiando toda a socieda-
de a reconhecer, respeitar e cele-
brar a diversidade que molda a
identidade nacional.

———
Ronaldo Castilho é jorna-
lista e bacharel em Teo-
logia e Ciência Política,
com MBA em Gestão Pú-
blica com Ênfase em Ci-
dades Inteligentes

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Ésio Antonio Pezzato

Crença

Alicerce da vida, alicerce do sonho,
Assim Piracicaba em esplendor profundo

É a cidade mais linda, onde o pacto de um mundo,
Apaixona o Poeta em seu vale risonho.

Nesta glória de vida as esperanças ponho
Dentro do coração em momento fecundo.

E instante após instante os sorrisos enfronho:
Para abraçar-te ao sol - de seu calor me inundo.

E disperso caminho entre tantos caminhos,
A alma na ebulição do fogo me consome
Porém no coração acalento mil ninhos.

E tudo na alegria assim se faz imensa,
Genuflexo na paz e soletro teu nome,

Que em meus lábios transforma em sorrisos de crença.

Democracia é dogma
Há 40 anos, 15 de

janeiro de 1985, Tan-
credo Neves e eu fo-
mos eleitos Presiden-
te e Vice-Presidente
da República. Era a
chegada da Democra-
cia. Sem ela não tería-
mos sido Presidentes.
Anos depois, também
possibilitaria que
Lula, um operário, fosse eleito
Presidente da República.

Lamentavelmente o Brasil
tem uma ponderável parcela da
população que ainda não tem
consciência do que esse regime
representa. As últimas pesquisas
publicadas da percepção do povo
sobre democracia registraram
que cerca de 30% da opinião pú-
blica ainda não apoia o regime
democrático, prefere a ditadura
ou não tem opinião sobre o regi-
me que nos governa.

Parece pouco, mas é um nú-
mero bastante elevado para uma
comunidade que viveu, até pou-
co tempo, sob um regime autori-
tário e conquistou, em 1985, a
plena liberdade, com a volta da
democracia sem adjetivos, com
absoluta liberdade e a conquista
de uma cidadania que assegura
a todos uma participação efetiva
na vida política do País, com di-
reito a proclamar sua opinião
sobre as decisões do Legislativo
e do Executivo. Foi a Transição

Democrática, que me
coube dirigir e é consi-
derada a melhor do
continente, que há 40
anos concretizou a im-
plantação da liberdade
no Brasil com a volta
da democracia.

Quanto ao Judici-
ário, suas decisões são
solitárias e representam

as convicções individuais de cada
juiz, baseadas nas leis e no direito.
Hoje, contudo, diante da judiciali-
zação da política, há certa politiza-
ção da Justiça pela sedução que a
busca da popularidade exerce em
todos na vida em sociedade. Mes-
mo este fenômeno não admite a
politização da Justiça como um
todo, mas apenas a posição pessoal
de alguns juízes.

A democracia não é perfeita.
Ela não faz o milagre de resolução
de todos os problemas, como os
mais visíveis, a inflação, o desem-
prego, a assistência médica, a edu-
cação e outros pequenos e graves
problemas da cidade em que se re-
side, do Estado em que se está e do
País que é sua pátria.

Porém, é a democracia que
resolve de imediato o fundamen-
tal e maior de todos os proble-
mas: a falta de liberdade. É o co-
ração do regime democrático que
assegura, como dizia Churchill,
que, quando batem na porta de
sua casa às cinco horas da ma-

nhã, você tem certeza de que é o
leiteiro, e não a polícia política.

Creio que a existência de um
terço de nossa sociedade que ain-
da não tem a convicção do que é a
democracia e de alguns que ainda
desejam uma ditadura é cruel. É
preocupante. Ainda se julgarmos
que 70% aprovam e se proclamam
democráticos, sabemos que mesmo
estes são vulneráveis a divisões, e
os radicais são levados a cultivar o
ódio extremo, germe da divisão. Há
a lição bíblica de que uma casa di-
vidida não prospera. No mundo
atual, de uma sociedade complexa,
sem solução dos entraves e com
problemas difíceis de resolver, to-
dos são sujeitos à demagogia com
a proposição de soluções simples e
inviáveis. Ainda mais que surgiu,
com a sociedade digital, o insolú-
vel problema das fake news, que
decretaram a morte da verdade e a
presença da mentira, que pode cri-
ar versões altamente explosivas dos
fatos, a colocar em risco as insti-
tuições, como exemplo o 8 de janei-
ro, com a destruição parcial das
sedes dos poderes Legislativo, Exe-
cutivo e Judiciário.

Estes episódios não são es-
tranhos nas minorias autoritá-
rias que ainda acreditam nas so-
luções de força.

 A democracia precisa ser, na
totalidade do País, uma consciên-
cia pessoal, que cada um de nós
tenha entranhada a convicção de

que o regime democrático é um
dogma absoluto - não resolve a
busca do desenvolvimento, mas
é o caminho aberto para encon-
trá-lo. A liberdade, repito, tem
um poder criativo que nos per-
mite encontrar soluções e a es-
perança das utopias.

No caso do nosso País é preci-
so ter orgulho. Foi o que mais cres-
ceu no mundo no século 20, so-
mos a 8ª economia mundial e lu-
tamos para, por meio do Estado
Democrático de Direito, resolver
os problemas da desigualdade e
continuarmos a ser um exemplo
de convivência racial e religiosa.

Até mesmo no terreno cultu-
ral estamos mais presentes mun-
dialmente nas premiações da ge-
nial Fernanda Montenegro, com
seu talento extraordinário, e de
sua filha, Nanda Torres, que pro-
jetam a imagem do Brasil.

Todos devemos, assim, pre-
gar a democracia, amar a demo-
cracia e tê-la como consciência
pessoal. Lembremos finalmente,
nessa data de 15 de janeiro, Tan-
credo Neves e a frase do Afonso
Arinos: "Muitos homens deram
a vida pelo Brasil. Tancredo Ne-
ves deu a morte."

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras
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Andrea Mottola

Nos últimos anos,
a inteligência artificial
generativa (IAG) tem
revolucionado diver-
sos setores, proporcio-
nando inovações im-
pressionantes em cria-
ção de conteúdo, per-
sonalização de experi-
ências e automação de processos.
No entanto, no contexto do Di-
reito do Consumidor, essa tecno-
logia também representa desafi-
os significativos, especialmente no
que tange à proteção contra frau-
des e manipulações.

A capacidade da inteligência
artificial generativa de criar tex-
tos, imagens, áudios e vídeos com
alto grau de realismo traz à tona
riscos concretos para os consumi-
dores. Um dos principais perigos é
o uso de deepfakes em contextos
fraudulentos. Empresas e indiví-
duos mal-intencionados podem
criar vídeos falsos utilizando a
imagem e voz de pessoas famosas
para promover produtos ou ser-
viços inexistentes, enganando
consumidores e comprometendo
sua segurança econômica, como
temos visto corriqueiramente.
Muitos inclusive tem acionado ju-
dicialmente as plataformas onde
estes vídeos foram divulgados so-
licitando a sua remoção.

Além disso, é preocupante a
utilização de chatbots baseados em
IAG para simular interações hu-
manas de suporte ao cliente. Esses
sistemas podem ser explorados
para coletar dados pessoais sensí-
veis ou induzir consumidores a
contratações enganosas, violando
o direito à informação clara e ade-
quada garantido pelo Código de
Defesa do Consumidor (CDC).

Os casos de fraudes envol-
vendo inteligência artificial estão
em rápido crescimento. Recente-
mente, relatos de pessoas que so-
freram golpes por meio de liga-
ções simuladas, onde suas pró-

prias vozes foram re-
plicadas por IA, de-
monstram o alcance e
o potencial lesivo des-
sa tecnologia. Além
disso, os deepfakes
têm sido utilizados
para disseminar cam-
panhas publicitárias
enganosas, induzindo
consumidores a reali-

zar transações prejudiciais.
As implicações dessas frau-

des são amplas. Além de danos
financeiros imediatos, como per-
das monetárias em compras frau-
dulentas, o consumidor pode so-
frer danos psicológicos, como an-
siedade e desconfiança generali-
zada. Por outro lado, as empre-
sas que têm sua imagem indevi-
damente associada a esses golpes
também sofrem, uma vez que a
reputação corporativa é significa-
tivamente prejudicada.

Regulamentar o uso de tec-
nologias emergentes como a IAG
exige uma abordagem multidis-
ciplinar. A legislação existente no
âmbito do Direito do Consumi-
dor deve ser revista para abarcar
novos conceitos, como "autenti-
cidade digital" e "responsabilida-
de por conteúdo gerado por IA".
Além disso, a fiscalização precisa
ser fortalecida, com órgãos de
proteção ao consumidor capaci-
tados a lidar com tecnologias de
alta complexidade.

Por outro lado, o desafio se
estende ao campo internacional.
Em um mundo globalizado, con-
teúdos fraudulentos podem ser
criados em um país e dissemina-
dos em outro, dificultando a apli-
cação de leis locais. Assim, a coo-
peração entre nações torna-se es-
sencial para combater o uso mal-
intencionado da IAG.

Diante desse cenário, é impe-
rativo que se adotem medidas le-
gais, tecnológicas e educacionais
para proteger os consumidores:

LEGISLAÇÃO ATUALI-
ZADA: A atualização do ordena-

Inteligência Artificial Generativa e o
Direito do Consumidor: Avanços e Desafios

mento jurídico é essencial para re-
gulamentar o uso de IAG. É ne-
cessário criar normas que respon-
sabilizem civil e criminalmente
aqueles que utilizam a tecnologia
para fraudes e violações dos di-
reitos do consumidor. Atualmen-
te, temos o Marco Regulatório da
IA tramitando no Congresso. É
premente que esta legislação avan-
ce o mais rápido possível haja vis-
ta o emprego cada vez maior da
IA no dia a dia.

VERIFICAÇÃO DE AU-
TENTICIDADE: Empresas e pla-
taformas digitais devem imple-
mentar mecanismos de verificação
de autenticidade para conteúdos
gerados por IAG, de modo a evitar
a disseminação de deepfakes e pu-
blicidade enganosa. Ferramentas
de "marca d'água digital" ou assi-
naturas criptográficas podem ser
implementadas para identificar
conteúdo autêntico.

EDUCAÇÃO DIGITAL:
Consumidores precisam ser edu-
cados sobre os riscos associados à
IAG e orientados sobre como iden-
tificar conteúdos fraudulentos.
Campanhas de conscientização
podem ser promovidas por órgãos
de defesa do consumidor e enti-
dades governamentais. Essa edu-
cação deve incluir o reconhecimen-
to de deepfakes e dicas práticas
sobre como verificar a credibilida-
de de informações online.

INCENTIVO À TRANS-
PARÊNCIA: As empresas que
utilizam IAG devem ser obrigadas

a informar claramente o uso des-
sa tecnologia em suas interações
com consumidores, promovendo
maior transparência e confiança.
Essa informação deve ser acessí-
vel e de fácil compreensão, aten-
dendo ao princípio da boa-fé.

COLABORAÇÃO INTER-
NACIONAL: Dada a natureza
transnacional da IAG, a colabora-
ção entre países é essencial para
estabelecer padrões globais de re-
gulação e compartilhamento de
informações sobre ameaças emer-
gentes. Organizações internacio-
nais podem desempenhar um pa-
pel importante na harmonização
de diretrizes e boas práticas, como
a ONU já vem propondo.

INCENTIVO À INOVA-
ÇÃO RESPONSÁVEL: Políti-
cas públicas devem promover o
desenvolvimento de soluções
tecnológicas que combatam
fraudes baseadas em IAG. Inici-
ativas de pesquisa e desenvolvi-
mento para aprimorar sistemas
de detecção de deepfakes e apli-
cações de IA para segurança di-
gital são fundamentais.

A inteligência artificial gene-
rativa representa uma oportuni-
dade significativa para avanços
tecnológicos, mas também exige
uma abordagem cuidadosa para
proteger os consumidores contra
seus potenciais abusos. Por meio
de uma legislação robusta, tecno-
logias de verificação, educação di-
gital e cooperação internacional,
será possível mitigar os riscos e
garantir um mercado mais segu-
ro e justo para todos. Nesse senti-
do, é essencial equilibrar o incen-
tivo à inovação com a proteção dos
direitos fundamentais dos consu-
midores, assegurando que os avan-
ços tecnológicos sejam utilizados
de maneira ética e responsável.

———
Andrea Motolla, advoga-
da, com especialização
em direito empresarial,
em processo civil e direi-
to do Consumidor

- "Óia nóis aqui outra veiz"

- Tá chegando, "ocêis deve
de tá morrendo de saudades
de nóis".

- Não vejo a hora de pisar
no Barão e ver a felicidade
estampada na cara de tudo
"ocêis".

- O XVZÃO começou com o pé
direito, venceu em Barueri e
começou já com "trei pon-
to".

- Igor Bolt "raio"' e Rodolfo
são os artilheiros do Nhô-
Quim até agora, destaque
para "Bolt" escolhido em
votação como melhor em
campo pela equipe Passe de
Letra.

- Agora é "sabadão" contra a
Linense no Barão, o torce-
dor deve comparecer em
peso, jogo as 18h00min e
com valores que cabem no
bolso do torcedor além do
Nhô-Quim vir de vitória fora
de casa.

- Tem cenário melhor? O
Nhô-Quim vai ser apresen-
tado ao torcedor com a mo-
ral lá em cima.

- Ademir Bertoglio já falou
então não é mais segredo
para ninguém, Osman vai
apresentado ainda esta se-
mana.

- Ótima contratação para
reforçar o setor mais caren-
te de opções no elenco do
Nhô-Quim.

- A diretoria lançou o passa-
porte de ingressos com va-
lores que estão muito abai-
xo do comum.

- R$ 10,00 na geral e R$ 20,00

na arquibancada coberta
adquirindo o passaporte.

- A preocupação é com a bai-
xa procura e venda pelo be-
nefício.

- Não adianta o torcedor re-
clamar depois que os ingres-
sos estão "caros", a oportu-
nidade está ai!

- A defesa do Nhô-Quim ba-
teu cabeça em alguns mo-
mentos, a cobertura falhou
na subida dos laterais e Gil-
berto Alemão foi o único
que se safou.

- O experiente zagueiro fez
a cobertura precisa dos dois
lados da zaga, mas é um só e
não pode estar em dois lu-
gares ao mesmo tempo.

- Além do mais, não espera-
va erro individual na saída
de bola no gol do Oeste,
nada pode fazer.

- A armação no meio campo
funcionou até os 30' do pri-
meiro tempo, depois disso
Bolt voltava para buscar a
bola e cansou mais rápido.

- Quem sabe aqui no Barão,
Moisés muda o esquema e
apareça no ataque: Arthur,
Salatiel e Bolt juntos, essa
formação vai dar trabalho as
adversários.

- A confiança da galera tá
como? A um milhão por hora!

- Vamos com o XVZÃO, jun-
tos para a primeira divisão
e voltar ao cenário nacional.

- Quem viver verá!

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse
time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini, jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe
de esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista de A Tribuna Piracica-
bana, gestor comercial e apaixonado pelo XVZÂO,
"sem querer ser dono dele"
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Vistoria de vans escolares
começa na segunda-feira
Serviço tem como objetivo garantir que condutores e veículos
estejam regularizados para atender os estudantes com segurança
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Festival Caipira de Circo
segue neste fim de semana

Inspirado na vida itinerante dos artistas
mambembes Cia Pé de Cana apresenta Xinfrim

Divulgação

O Festival Caipira de Circo re-
torna a Piracicaba neste fim de se-
mana com atrações gratuitas que
prometem encantar públicos de to-
das as idades no Engenho Central.
Em sua segunda semana, o even-
to, promovido pela MB Circo em
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Cultura, traz dois espetácu-
los que celebram a criatividade e a
tradição do circo.

No sábado, 18, às 16 horas,
será apresentado Na Roda com
Sanduba, da Cia. Suno de Campi-
nas. Com direção de Helena Figuei-
ra e protagonizado pelo Palhaço
Sanduba, o espetáculo combina
humor e habilidades circenses
como malabarismo com facas,
cama de pregos e números de fogo,
garantindo momentos de diversão
e interação com o público.

Já no domingo, 19, também
às 16 horas, é a vez de Xinfrim,
da Cia. Pé de Cana, de Iracemá-
polis. Inspirado na vida itineran-
te dos artistas mambembes, o es-
petáculo apresenta histórias poé-
ticas e cômicas, com uma Kombi
como cenário e malas cheias de

memórias acumuladas em via-
gens por 13 estados brasileiros.

O festival reafirma seu com-
promisso com a inclusão cultural,
oferecendo tradução em Libras,
audiodescrição e Libras Tátil em
todas as apresentações, garantin-
do que pessoas com deficiência pos-
sam aproveitar a experiência.

Realizado por meio da Lei
Paulo Gustavo Municipal (Artigo
8º – Demais Áreas), o Festival Cai-
pira de Circo reforça o compromis-
so da Prefeitura de Piracicaba com
a democratização da cultura e a va-
lorização das artes locais e regio-
nais, promovendo acessibilidade e
inclusão social.

SERVIÇO
Festival Caipira de Circo. Sá-
bado, 18, às 16 horas, espe-
táculo Na Roda com Sandu-
ba, da Cia. Suno, de Campi-
nas. Domingo, 19, às 16 ho-
ras, espetáculo Xinfrim, da
Cia. Pé de Cana, de Iracemá-
polis. No Engenho Central (av.
Dr. Maurice Allain, 454, Vila
Rezende). Entrada gratuita.
Informações: @mbcirco.
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Cotip continua com matrículas
abertas para o ano de 2025

O colégio Cotip, uma das uni-
dades educacionais da Fundação
Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep), continua com matrículas
abertas para o Ensino Médio (EM)
e para os cursos técnicos em Edifi-
cações, Eletroeletrônica, Finanças,
Informática, Logística, Mecânica,
Mecatrônica e Qualidade.

O diretor acadêmico do Cotip,
professor Marcos Bertanha, lem-
brou que o colégio já formou mais
de 14 mil alunos desde a sua fun-
dação e oferece uma vivência pro-
fissional que aproxima os alunos
da realidade prática exigida pelo
mercado de trabalho.

“Preparamos nossos alunos
não apenas com conhecimentos
técnicos, mas também com valores
importantes para a vida como éti-
ca, responsabilidade e capacidade
de adaptação”, frisou Bertanha.

Os interessados podem fazer
contato pelo telefone 3412-1102 ou
pelo site Cotip.com.br

JOVEM APRENDIZ - Em

2024 o Cotip também se tornou
uma unidade capacitadora para o
programa Jovem Aprendiz. Desta
forma todos os cursos técnicos ofe-
recidos pelo colégio podem ser con-
tratados por empresas da região
que buscam investir na formação
de novos funcionários.

Bertanha lembrou que neste
caso o Cotip pode montar uma sala
inteira para atender o programa
Jovem Aprendiz conforme a de-
manda das empresas, ou mesmo
matricular um número menor de
alunos nos cursos já existentes.

O programa Jovem Aprendiz
é uma modalidade de emprego
que busca a capacitação, orienta-
ção e inserção de pessoas de 14 a
24 anos no mercado. Esse pro-
grama tem como meta a redução
dos índices de oportunidades que
deixam de ser dadas a quem não
tem experiência. Com a legisla-
ção, as empresas devem atender
a cota mínima de aprendizes, sob
pena de multa.

Divulgação

O curso de Técnico em Eletrônica é uma
das opções oferecidas pelo Cotip

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Segurança
Pública, Trânsito e Transportes,
iniciará na semana que vem, segun-
da-feira (20), a vistoria dos veícu-
los que fazem o serviço de trans-
porte escolar em Piracicaba. A ins-
peção dos veículos é obrigatória
para que os condutores cadastra-
dos estejam devidamente autoriza-
dos para atender os estudantes
com segurança. A vistoria ocorre a
cada seis meses. O prazo para os
condutores fazerem a inspeção vai
de 20 a 31/01. Atualmente, estão
cadastrados no município 185 veí-
culos escolares.

Durante a vistoria são confe-
ridos itens de segurança, de con-
forto e aparência do veículo, além
da parte interna, como sistema de
direção, freio, cintos de seguran-
ça individuais, tacógrafo, limpa-
dores de para-brisa, extintor de
incêndio e outros, além da checa-
gem de toda documentação dos
condutores e dos veículos.

“Com a aprovação na vistoria,
os veículos recebem um selo con-
firmando que estão aptos a fazer o
transporte. Além do selo, o propri-
etário do veículo recebe um docu-
mento devidamente identificado,
que atesta a vistoria e é válido para
o semestre. Essas exigências visam,
acima de tudo, garantir ao usuá-
rio deste serviço que, tanto o con-
dutor como o veículo, estão regu-

lamentados para exercerem com
segurança a prestação deste impor-
tante serviço”, explica o secretário
de Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, Odair Melo.

Ainda segundo o secretário,
é importante que os pais ou res-
ponsáveis pelos estudantes fi-
quem atentos na hora da contra-
tação do serviço.

“No momento de contratar,
devem solicitar ao proprietário do
veículo, toda documentação que é
emitida pelos órgãos Municipais e
Estaduais, referente à legalidade e
regularidade tanto do condutor
como a descrição do veículo auto-
rizado para esse fim”, explica.

Os documentos são o Cartão
de autorização escolar (emitido pelo
Município onde constam os dados
do condutor autorizado a condu-
zir o veículo e os dados do veículo a
ser utilizado) e o documento do
Detran (documento emitido auto-
rizando a prestação do serviço de
transporte escolar).

PROCEDIMENTOS PARA
A VISTORIA - As vistorias são
realizadas pela Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública, Trânsito
e Transportes, na rua Juceli Apa-
recida Sacaro, 313, bairro Jardim
Califórnia, de segunda a sexta-fei-
ra, das 13h às 15h. Não é necessá-
rio agendar. Os veículos devem ser
apresentados devidamente padro-
nizados para este serviço confor-

me estabelecido no artigo 136 do
Código de Trânsito Brasileiro.

Os documentos a serem apre-
sentados são documento original
do veículo devidamente licencia-
do; taxas de vistoria originais
com os comprovantes de paga-
mento; atestado de revisão do
freio expedido por empresa espe-
cializada (original); Certificado
de Verificação do equipamento
registrador instantâneo inalterá-
vel de velocidade e tempo.

De acordo com a secretaria, o
condutor que não se apresentar
com o veículo no prazo estabeleci-
do para a vistoria estará sujeito às
penalidades previstas por lei nos
artigos 167, 168, 230 (VII e XX),
231 (VII) e 237 do CTB (Código de

Trânsito Brasileiro) e no decreto
municipal, como multa e apreensão
do veículo perante a fiscalizações.

SERVIÇO
Vistoria de vans escolares. De
segunda a sexta, das 13h às
15h, de 20 a 31/01, na rua Ju-
celi Aparecida Sacaro, 313, bair-
ro Jardim Califórnia. Não é ne-
cessário agendar. Informações
sobre os veículos autorizados
podem ser consultadas no
site: piracicaba.sp.gov.br/ser-
vicos/veiculos-escolares-au-
torizados/. Mais informações
podem ser consultadas na
página da Semuttran, no link
piracicaba.sp.gov.br/servicos/
?, botão Mobilidade Urbana e
depois Transporte Escolar.

Divulgação

Vistoria de vans escolares começa na segunda, 20, e segue até o dia 31

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou três indica-
ções na Câmara solicitando me-
lhorias para o bairro Bongue,
com foco em infraestrutura e
segurança na região.

Na indicação 138/2025, ele
solicita à Prefeitura a construção
da continuidade do muro de ga-
bião na avenida Jaime Pereira, às
margens do ribeirão do Enxofre.
Durante visita ao local, o parlamen-
tar constatou a necessidade da
obra para prevenir e conter erosões
nas margens do ribeirão.

Na indicação 137/2025, Pedro
Kawai pede que seja feita a manu-
tenção do guarda-corpo existente
sobre o ribeirão do Enxofre, na
mesma avenida. Segundo o verea-
dor, o guarda-corpo está danifica-
do, “representando risco de aciden-
tes para pedestres e ciclistas que
utilizam a via”. “A manutenção é
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Vereador protocola três indicações
para melhorias no bairro Bongue

Assessoria Parlamentar

Kawai constatou a necessidade de intervenções
no entorno da avenida Jaime Pereira

urgente para garantir a segurança
da população”, diz o parlamentar.

Já a indicação 136/2025 soli-
cita a manutenção da calçada na
rotatória da avenida Jaime Perei-
ra, entre as avenidas Rui Teixeira
Mendes e Abel Francisco Pereira.
“A calçada está em más condições,
comprometendo o trânsito seguro
de pedestres em uma área muito
frequentada por moradores da re-
gião”, aponta o vereador.

Pedro Kawai destacou a im-
portância das obras para o bem-
estar e a segurança dos morado-
res. “Essas melhorias são funda-
mentais para garantir uma infra-
estrutura adequada, evitar aciden-
tes e promover mais qualidade de
vida para a comunidade do Bon-
gue. Vamos continuar acompa-
nhando de perto essas demandas
até que sejam atendidas pelo Exe-
cutivo”, afirmou.
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Nove bairros serão atendidos por arrastão e por mutirão
As equipes do Plano Munici-

pal de Combate ao Aedes (PMCA)
– vinculado ao Centro de Controle
de Zoonoses (CCZ), da Secretaria
Municipal de Saúde, realizarão
mais um arrastão e mutirão da
dengue no próximo sábado (18). O
objetivo das ações é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikungunya
e febre amarela urbana. A progra-
mação está sujeita a alterações.

O arrastão acontecerá das 8h
às 14h e percorrerá os bairros Ko-
bayat Líbano, Parque dos Sabiás,

Jardim Santa Maria, Vila Liberda-
de, Novo Horizonte, Santa Fé I, II e
III. O mutirão será realizado das
8h às 12h, no bairro Algodoal.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a
14/01 de 2025 – em dados provi-
sórios – foram 344 notificações
para a dengue com 22 casos posi-
tivos e 0 óbitos. Em dados conso-
lidados, no mesmo período de
2024, foram 811 notificações, 300
casos confirmados e 0 óbitos. Em
2023, foram 158 notificações, 10
confirmações e 0 óbitos.

De acordo com o secretário
municipal de saúde, Dr. Sérgio Pa-
checo, é importante toda a popula-
ção aderir à parte preventiva e a
população elegível à vacina, rece-
ber o imunizante.

Para denunciar imóveis aban-
donados ou locais que tenham pos-
síveis criadouros da dengue bas-
tar registrar solicitação no SIP 156
e outras orientações no PMCA pelo
telefone (19) 3427-3351.

VACINAÇÃO – A aplicação
da vacina contra a dengue em cri-
anças e adolescentes na faixa etá-

ria entre 10 e 14 anos segue em Pi-
racicaba. Para receber o imunizan-
te é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
Cartão Pira Cidadão ou Cartão
Nacional do SUS. A imunização
acontece em todas as unidades de
saúde da cidade, de segunda a sex-
ta-feira, nas UBSs das 8h às 15h
(exceto UBS Paulista – antigo Crab)
e USFs (Unidades de Saúde da
Família), das 8h às 16h. A imuni-
zação é composta por duas doses,
ou seja, uma agora e outra com um
intervalo de três meses.

SSSSSICREDIICREDIICREDIICREDIICREDI D D D D DEXISEXISEXISEXISEXIS

Cooperativa de crédito registra alta na contratação de seguros
A contratação de seguro de

vida tem registrado alta nos últi-
mos cinco anos, após a pande-
mia. Na Sicredi Dexis esta moda-
lidade de seguro teve alta de 26%
na carteira em 2024 em relação
ao ano anterior e de mais de 20%
em novos negócios, ou seja, au-
mentou o número de pessoas que
contratou o produto.

O destaque foi o seguro de
vida feito por empresas para seus
colaboradores, com crescimento de
mais de 30% em novos negócios.
Dos cerca de 246 mil associados
que a cooperativa de crédito tem,
mais de 90 mil contam com segu-
ro de vida, sejam em apólices indi-
viduais, corporativa ou prestamis-
ta, que é um tipo de seguro que

garante o pagamento parcial ou
total do empréstimo caso ocorra
morte do segurado.

Mas não foi apenas a modali-
dade vida que registrou alta. Na
cooperativa, os seguros residenci-
ais e empresariais aumentaram
25% no ano passado. Segundo o
assessor de seguros da Sicredi De-
xis, Arthur Palma Araujo, a alta é

resultado de um maior planeja-
mento das famílias. A cooperativa
inclusive incentiva a contratação
como forma de planejamento finan-
ceiro para ajudar as famílias em
caso de perda ou invalidez de um
ente ou perda de bem. A contrata-
ção deve ser feita em uma das 113
agências no Paraná e em São Pau-
lo e pelo aplicativo.
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Cine Céu continua nesta semana
com mais uma edição gratuita
Projeto itinerante movido a energia solar leva sessões gratuitas de
cinema, com pipoca e refrigerante, para diferentes bairros da cidade

O prefeito Helinho Zanatta
assinou na quarta-feira, 15, o de-
creto nº 20.294 de contingencia-
mento de dotações orçamentárias
da Prefeitura para 2025, em um
total de R$ 165.184.000,00. O
montante representa 15% do total
dos recursos do tesouro, que é de
R$ 2.302.609.000,00, excluindo
despesas de pessoal fixa e obriga-
ções patronais, sendo apenas so-
bre investimentos, custeio e despe-
sas variáveis de pessoal.

O contingenciamento é uma
medida preventiva, frente à expec-
tativa de diminuição das receitas
no orçamento 2025, entre elas a
redução do repasse do FPM (Fun-
do de Participação dos Municípi-
os), pelo Governo Federal. Com essa
medida, parte da despesa do orça-
mento é contingenciada como for-
ma de gerenciar a execução das
despesas e a evolução do compor-
tamento das receitas.
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Decreto contingencia R$ 165 mi do Orçamento 2025
Divulgação

Vista área do prédio da Prefeitura de Piracicaba

O percentual de 15% contin-
genciado não prejudicará as ati-
vidades em andamento das se-
cretarias municipais, principal-

mente de Saúde, Educação e De-
senvolvimento Social.

“O momento exige austerida-
de. A medida demonstra cautela e

a nossa preocupação com o bom
uso dos recursos públicos para co-
locar a casa em ordem”, ressalta
Helinho Zanatta.
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Acipi Conecta retoma
encontros mensais

Aberto para empresas associadas e não associadas,
o evento acontece na sede da Acipí, com o objetivo
de impulsionar conexões comerciais

Divulgação

A Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba (Acipi) reali-
za, na próxima terça-feira, 21, às
7h30, a primeira edição de 2025
do Acipi Conecta, encontro mensal
gratuito voltado ao fortalecimento
de redes de contato e de relaciona-
mento entre empresários. Aberto
para empresas associadas e não
associadas, o evento acontece na
sede da entidade, com o objetivo
de impulsionar conexões comerci-
ais, ampliar networking e criar no-
vas oportunidades de negócios.

O formato inclui um café da
manhã de networking, no qual os
participantes têm a oportunidade
de trocar experiências, apresentar
seus negócios e conhecer melhor
os serviços disponibilizados pela
Acipi. Além do momento em que
todos os participantes podem fa-
lar sobre seus produtos ou servi-
ços, interagir e trocar cartões, o
Acipi Conecta conta com um es-
paço exclusivo para apresentações
de empresas associadas. Nesta di-
nâmica, três empresas previamen-
te sorteadas têm cinco minutos
para realizar um pitch de vendas,
utilizando recursos audiovisuais
para expor seus negócios, estraté-

gias e áreas de atuação. "A pro-
posta do Acipi Conecta é proporci-
onar um ambiente onde empresá-
rios possam ampliar sua rede de
contatos, encontrar novos clien-
tes e fornecedores, e ao mesmo
tempo conhecer as soluções que a
entidade oferece para fortalecer
seus negócios. É um espaço de tro-
cas que estimula o desenvolvimen-
to e o crescimento das empresas
locais", afirma Damaris Verdera-
me, diretora da Acipi e coordena-
dora do Acipi Conecta.

Para participar é necessário
efetuar a inscrição com antece-
dência no link disponível na bio
da Acipi no Instagram (@acipi-
piracicaba). Mais informações
podem ser obtidas pelo telefone
(19) 3417-1766 ou pelo e-mail
contato@acipi.com.br.

SERVIÇO
Acipi Conecta, dia 21, às 7h30,
na Acipi (Rua Prudente de Mo-
raes, 463, Centro). Inscrições
gratuitas para associados e
não associados. Link: http://
bit.ly/ConectaJan25. Informa-
ções: (19) 3417-1766 ou
contato@acipi.com.br.

Estação marcada pelas altas
temperaturas e dias mais longos, o
verão traz consigo desafios únicos
para a saúde urológica. Com a ele-
vação nos termômetros, o período
costuma registrar um crescimento
significativo nos casos de desidra-
tação, infecções urinárias e cálcu-
los renais. O alerta é feito pelo uro-
logista José Roberto Colombo Jú-
nior, médico do Hospital Israelita
Albert Einstein, que ensina medi-
das simples para auxiliar na pre-
venção desses tipos de doenças.

A combinação entre o calor, o
aumento da sudorese e uma maior
predisposição à desidratação reduz
a quantidade de água disponível
no organismo para a diluição da
urina, impactando diretamente a
saúde do trato urinário.

“A urina mais concentrada
cria um ambiente propício para a
formação de cálculos renais, que
são depósitos sólidos de sais e mi-
nerais, e também para a prolife-
ração de bactérias, aumentando
os riscos de infecções”, ressalta
Colombo Júnior.

Hábitos comuns nessa época,
como o consumo excessivo de bebi-
das alcoólicas, alimentação rica em
sal e o uso prolongado de roupas
íntimas úmidas ou molhadas, agra-
vam ainda mais os riscos de con-
trair as chamadas Infecções do
Trato Urinário (ITUs), especial-
mente em mulheres.

“O álcool, por exemplo, contri-
bui muito para a desidratação. E o
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Verão aumenta riscos de pedras nos rins e infecções urinárias

O calor e uma maior predisposição à desidratação tornam
mais vulnerável a saúde dos rins e do trato urinário

Divulgação

uso de roupas íntimas ou de ba-
nho continuamente úmidas ou mo-
lhadas e usadas em piscinas públi-
cas, se não forem adequadamente
tratadas, podem expor as pessoas
a micro-organismos prejudiciais ao
trato urinário”, aponta o médico.

“A umidade em contato pro-
longado com a pele e o aumento da
sudorese alteram a flora local, pre-
dispondo principalmente as mulhe-
res, que têm a uretra mais curta do
que a dos homens, o que facilita a
entrada de bactérias no canal uri-
nário”, explica Colombo Júnior.

Crianças e idosos estão entre os
grupos mais vulneráveis. Nas crian-
ças, a desidratação pode ocorrer ra-
pidamente devido à alta demanda
de líquidos pelo organismo em cres-
cimento. Já nos idosos, os riscos se
devem à menor sensação de sede e a
problemas de saúde preexistentes.

“É essencial redobrar a aten-
ção para esses públicos, garantin-
do que bebam líquidos regularmen-
te”, alerta o especialista.

Caso surjam sintomas como dor
ao urinar, aumento da frequência
urinária, urina escura ou com chei-
ro forte, febre, dor nas costas, cansa-
ço excessivo ou tontura, a recomen-
dação é procurar um especialista.

“Não subestime sinais que
possam indicar problemas uroló-
gicos graves. O diagnóstico preco-
ce é essencial para evitar compli-
cações”, orienta o Dr. José Rober-
to Colombo Júnior.

DIAGNÓSTICOS E TRA-

TAMENTOS - Com o avanço da
medicina, os diagnósticos e os
tratamentos têm garantido mais
conforto e eficácia aos pacientes.

“Hoje, a cirurgia minimamen-
te invasiva é uma grande aliada no
tratamento de cálculos urinários e
outros problemas urológicos. Ela
permite maior precisão e recupera-
ção mais rápida, o que reduz os ris-
cos e melhora os resultados”, des-
taca o urologista.

No entanto, para evitar o pior,
a prevenção com medidas simples
é sempre o melhor caminho, enfa-
tiza Colombo Júnior.

PREVINA DOENÇAS
UROLÓGICAS NO VERÃO

 Hidrate-se! Beba pelo menos
2 litros de água por dia;

 Evite segurar o xixi! Reter a
urina pode favorecer o surgimento
de infecções urinárias;

 Use roupas leves! Evitar
roupas apertadas ou que mante-
nham a umidade ajuda a preve-
nir infecções;

 Alimente-se bem! Comple-
mente sua hidratação com ali-
mentos ricos em água, como fru-
tas e legumes;

 Cuidado com o álcool! Além
de desidratar, ele afeta o funciona-
mento dos rins;

 Vai nadar? Certifique-se
de que a água esteja limpa e evi-
te permanecer muito tempo com
roupas úmidas;

 Vai se exercitar? Prefira ho-
rários mais frescos e mantenha-
se hidratado.

O Cine Céu, projeto itinerante
de cinema movido a energia solar,
continua nesta semana em Piraci-
caba, levando arte, cultura e sus-
tentabilidade para diferentes bair-
ros da cidade. Realizado pelo Insti-
tuto Usina de Sonhos, com apoio
da Prefeitura Municipal, por meio
da Secretaria Municipal de Cultu-
ra, em parceria com a Secretaria
Estadual de Cultura, Economia e
Indústria Criativas, o projeto ofe-
rece sessões gratuitas com distri-
buição de pipoca e refrigerante
para o público. Em caso de mau
tempo, as sessões serão cancela-
das e reagendadas.

O filme exibido será O Touro
Ferdinando, uma animação emo-
cionante e divertida que promete
encantar o público de todas as ida-
des. As sessões gratuitas aconte-
cem hoje (17), às 19h, em Santa
Terezinha; e no sábado, 18/01, às
19h, no Tatuapé II.

Com infraestrutura alimenta-
da por energia solar, o Cine Céu
reafirma o compromisso com a
sustentabilidade. Placas solares
instaladas em um caminhão adap-
tado geram toda a energia neces-
sária para as projeções, permitin-

do que a magia do cinema chegue
à comunidades de forma acessí-
vel e ecológica.

O projeto é realizado pelo Ins-
tituto Usina de Sonhos, organiza-
ção reconhecida pela Unesco e
com 28 anos de experiência na
promoção de projetos culturais, es-
portivos e ambientais. A iniciativa
foi viabilizada em Piracicaba gra-
ças a uma emenda parlamentar
indicada por Helinho Zanatta,
atual prefeito da cidade, enquan-
to deputado estadual.

O FILME – Ferdinando é um
touro com um temperamento cal-
mo e tranquilo, que prefere ficar
sentado embaixo de uma árvore e
relaxar, em vez de correr por aí
bufando e batendo cabeça com os
outros. À medida que vai crescen-
do, ele se torna forte e grande, mas
com o mesmo pensamento. Quan-
do cinco homens vão até sua fazen-
da para escolher o melhor animal
para touradas em Madri, Ferdinan-
do é selecionado acidentalmente. O
filme ensina sobre a tolerância, a

não-violência, a paz e a importân-
cia de aceitar as diferenças.

SERVIÇO
O Touro Ferdinando. No Cine
Céu. Sessões hoje (17), às
19h, no Centro Cultural Hugo
Pedro Carradore, rua Nicolau
Zem, s/n, Bairro Santa Terezi-
nha, sábado, 18/01, às 19h,
no Centro Social Maria Elisa-
bete de Almeida Silva, rua
Carlos Brasiliense Pinto, s/n,
Bairro Jardim Tatuapé II.

Divulgação

A animação O Touro Ferdinando é a atração do Cine Céu
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Vereador solicita academia
e playground para o bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação 122/
2025, solicitando à Prefeitura a ins-
talação de uma academia ao ar li-
vre e de um playground na área
verde localizada na rua José Vicen-
te Pereira com a rua Carmine Tes-
ta, no Jardim Caxambu.

A demanda foi apresentada
ao parlamentar pelos próprios
moradores da região, que desta-
caram a necessidade de um es-
paço adequado para lazer e ati-
vidades físicas.

Na justificativa à Prefeitura,
Pedro Kawai enfatiza os benefíci-
os que a academia ao ar livre pode

proporcionar aos moradores, pro-
movendo saúde e bem-estar por
meio da prática de atividades físi-
cas. O parlamentar ainda desta-
cou que a instalação de um
playground atenderia à necessida-
de de um espaço apropriado para
que as crianças do bairro possam
brincar com segurança.

“Esse tipo de estrutura não só
melhora a qualidade de vida, mas
também fortalece os laços da co-
munidade, proporcionando mais
interação entre os moradores. Va-
mos trabalhar para que essa de-
manda seja atendida o quanto an-
tes”, afirmou o vereador.
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Requerimento questiona as ações
de combate ao desabastecimento
Mandato Coletivo protocolou documento nesta quinta-feira (16)

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Prefeito entrega ambulâncias
zero km para o Samu 192

Foi protocolado nesta quinta-
feira, 16/01, o requerimento n° 27/
2025, de autoria da vereadora Sil-
via Morales (PV), do Mandato Co-
letivo “A Cidade é Sua”, questio-
nando o Executivo sobre as ações e
estratégias para solucionar o pro-
blema de desabastecimento públi-
co de água de parte significativa
da população piracicabana.

No texto, a vereadora ques-
tiona se já foi elaborado o Plano
de Ação Emergencial exigido em
2024 pelo Ministério Público à
Prefeitura de Piracicaba, para re-
solver a curto prazo o problema
do tratamento e da destinação
adequada do lodo gerado na Es-
tação de Tratamento de Água
(ETA) “Luiz de Queiroz”.

Outro ponto citado no reque-
rimento é sobre o Plano Municipal
de Saneamento Básico (PMSB),
com questionamentos sobre o pra-
zo de conclusão, estratégias de pro-
moção da participação social no
processo de elaboração do Plano,
como o período de consulta públi-
ca, colaboração de conselhos mu-
nicipais e se estão previstas audi-
ências públicas sobre o tema.

O Mandato Coletivo também
pergunta qual ação específica será
adotada imediatamente para sanar

Equipe do Mandato Coletivo protocolou o requerimento nesta quinta-feira (16)

Thais Passos

O prefeito Helinho Zanatta
e o secretário de Saúde, Dr. Sér-
gio Pacheco, entregaram na ma-
nhã de ontem (16) quatro ambu-
lâncias zero-quilômetro, empla-
cadas, licenciadas e seguradas,
prontas para o transporte de
pacientes do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu
192). A entrega aconteceu na
sede do Samu, com a presença
de servidores municipais. A do-
ação é parte da política do Go-
verno Federal de renovação de
frota para o Samu 192.

“Notícias boas para Piracica-

Helinho Zantta e Dr. Sérgio Pacheco conheceram
o interior das novas ambulâncias

Divulgação
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Vereador protocola PDL que cria a
Frente em Defesa da Rua do Porto

Nesta quinta-feira (16), o vere-
ador Renan Paes (PL) protocolou o
projeto de decreto legislativo 2/2025,
que institui na Câmara Municipal
de Piracicaba a “Frente Parlamen-
tar em Defesa e Valorização da Rua
do Porto”. Ele esteve acompanhado
dos vereadores Thiago Ribeiro
(PRD) e Raphael Boer (PRTB).

A criação da Frente Parlamen-
tar tem como objetivo colaborar
com o Poder Executivo em todas
as decisões que visam à melhoria

da região da Rua do Porto, tornan-
do-a interlocutora das pessoas que
frequentam o local, dos morado-
res e dos proprietários de estabele-
cimentos na região, para que pos-
sam dar sugestões que serão enca-
minhadas ao governo municipal.

“A criação desta Frente Parla-
mentar é de extrema necessidade
para resgatar a Rua do Porto. Não
medirei esforços para incentivar a
revitalização, combatendo o aban-
dono”, disse Renan Paes.

Assessoria Parlamentar

ba. Esses novos veículos vão cola-
borar para a prestação de serviços
de qualidade para a população nas
áreas de urgência e emergência”,
comemorou Helinho.

De acordo com o secretário de
Saúde, a frota do Samu necessita-
va de renovação. “É um grande
prazer estar aqui no Samu, entre-
gando estas quatro novas ambu-
lâncias. Havia uma situação de
precariedade e estes novos veícu-
los, emplacados, licenciados e se-
gurados, vão colaborar para me-
lhorar o fluxo de atendimento da
população”, ressaltou.

Vereador Renan Paes (PL), acompanhado dos vereadores
Thiago Ribeiro (PRD) e Raphael Boer (PRTB), protocolou o
projeto de decreto legislativo 2/2025

JARDIM PARQUE JUPIÁ
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
157/2025, solicitando ao Exe-
cutivo o corte do mato e a lim-
peza da área localizada na rua
dos Mandis, ao lado do Vare-
jão Municipal do Jardim Par-
que Jupiá. O espaço, que de-
veria ser utilizado para lazer e
convivência pelos moradores,
encontra-se tomado por mato
alto, comprometendo sua uti-
lização. A situação tem causa-
do preocupação devido à pos-
sível presença de animais

peçonhentos, colocando em
risco a segurança da comuni-
dade local. O vereador desta-
cou que o parquinho infantil
instalado no local está aban-
donado, já que as crianças
não conseguem usá-lo em
virtude da falta de manutenção
na área verde. “É essencial
que essa praça receba a devi-
da atenção para que os mora-
dores, especialmente as cri-
anças, possam desfrutar de
um espaço seguro e adequa-
do”, afirma Pedro Kawai.

Assessoria Parlamentar

o desabastecimento de água e quais
são as principais ações estruturan-
tes no Sistema de Abastecimento
Público de Água para garantir o
abastecimento da população a mé-
dio e a longo prazos.

“Estamos enviando esses ques-
tionamentos considerando o decre-

to que declara situação de emergên-
cia no município a fim de evitar o
colapso no sistema público de abas-
tecimento de água e a instituição
temporária do Gabinete de Crise
para enfrentar esse problema, visto
que vários bairros de Piracicaba têm
passado pela interrupção permanen-

te do abastecimento de água potá-
vel”, disse a vereadora Silvia.

O requerimento, para ser en-
caminhado ao Executivo, ainda
precisa ser aprovado pelos verea-
dores da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, que retorna às reuniões
ordinárias no mês de fevereiro.

O vereador Gesiel de Madu-
reira (MDB) fez uma visita institu-
cional ao corregedor-geral do Mu-
nicípio, Haroldo Amaral, na ma-
nhã desta quarta-feira (15). O en-
contro teve como objetivo conhe-
cer mais de perto o trabalho da
Corregedoria e estreitar os laços
entre Executivo e Legislativo.

Durante a visita, Gesiel de
Madureira destacou a importân-
cia da atuação da Corregedoria
para a manutenção da ética e da
transparência no serviço público,
ressaltando “o papel fundamen-
tal da instituição para a constru-
ção de uma gestão pública mais
eficiente e responsável”.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Gesiel defende corregedoria ‘para gestão mais eficiente’

Gesiel de Madureira fez visita institucional ao corregedor-geral
do Município, Haroldo Amaral, na manhã desta quarta-feira (15)

O vereador colocou o seu ga-
binete na Câmara à disposição
de Haroldo Amaral e da equipe
da Corregedoria “para colaborar
em ações que visem aprimorar o
funcionamento do município e a
qualidade dos serviços presta-
dos à população”.

“Essa visita reforça meu com-
promisso com a transparência e
com o aprimoramento da adminis-
tração pública em Piracicaba. Te-
nho me dedicado a conhecer me-
lhor as diversas áreas do municí-
pio para, assim, desempenhar um
papel ainda mais atuante e colabo-
rativo como representante da po-
pulação”, comentou o parlamentar.

Assessoria Parlamentar

TTTTTRADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃO

Pague Menos reforça ações com a 74ª Festa do Figo e 28ª Expogoiaba
A aguardada 74ª Festa do

Figo e 28ª Expogoiaba de Valinhos
está prestes a começar trazendo
alegria, cultura e tradição para a
região. Como patrocinadora oficial
do evento, a Rede de Supermerca-
dos Pague Menos reforça seu com-
promisso com a comunidade local,
incentivando produtores regionais
e promovendo o fortalecimento da
economia. A festa acontecerá de 17
de janeiro a 2 de fevereiro de 2025,
no Parque Municipal Monsenhor
Bruno Nardini, com uma progra-
mação recheada de atrações nos
três fins de semana.

A festa, que é organizada pela
Produtora Estrela Som, tem en-
trada gratuita em todos os dias e
expectativa de atrair cerca de 300
mil visitantes. Os ingressos para
os shows pagos no Palco Princi-
pal podem ser adquiridos na bi-
lheteria do Parque, pelo site

www.tycket.com.br ou na loja da
Rede de Supermercados Pague
Menos em Valinhos, localizada
na Avenida Independência, 2822,
Jardim Santo Antônio.

A estrutura do evento contem-
pla ainda um parque de diversões,
mini shopping, praça de alimenta-
ção com restaurantes de comidas
típicas, lanchonetes e barracas para
todos os bolsos. Uma novidade es-
pecial deste ano é o Torresmofest,
o festival dedicado ao torresmo.

Outro destaque é a barraca do
Fundo Social de Solidariedade, pre-
sidido pela primeira-dama Carina
Wedekin Duarte de Lima, onde se-
rão servidos pratos à base de figo e
goiaba, preparados pelas voluntá-
rias. O grande pavilhão de artesa-
nato da Associação do Clube de
Mães também promete encantar os
visitantes com uma infinidade de
itens criativos.

A programação musical con-
ta com grandes nomes da música
nacional, como: 17/01: Sorriso
Maroto (pago); 18/01: Zé Neto &
Cristiano (com abertura de Bruno
César & Rodrigo - pago); 19/01:
Luan Pereira (entrada gratuita na
pista); 24/01: Simone Mendes
(com abertura de Luiz Miguel &
Daniel - pago); 25/01: João Bosco
& Vinícius (entrada gratuita na
pista); 26/01: Turma do Pagode
(entrada gratuita na pista); 31/01:
Os Paralamas do Sucesso (entra-
da gratuita na pista); 1º/02: Pa-
blo (com abertura de Jobson Sou-
za - entrada gratuita na pista); 02/
02: Dino Fonseca (entrada gra-
tuita na pista).

Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede,
destaca a relevância do evento.
“Sabemos o quanto é fundamental
movimentarmos a economia das

cidades em que atuamos, seja atra-
vés da geração de empregos, op-
ções de compras competitivas ou
parcerias como esta. A Festa do
Figo é significativa para Valinhos e
região, pois atrai turistas, valoriza
os produtores e artistas locais, gera
empregos diretos e indiretos e man-
tém viva uma tradição histórica”.

SERVIÇO
74ª Festa do Figo e 28ª Expo-
goiaba de Valinhos, de 17 de
janeiro a 2 de fevereiro. Horá-
rios: quintas e sextas-feiras,
das 18 às 24 horas; sába-
dos, domingos e feriado mu-
nicipal (20/01), das 10 às 24
horas, no Parque Municipal de
Exposições Monsenhor Bruno
Nardini (Rua Dom João VI, 82,
Jardim Planalto). Entrada gra-
tuita no recinto todos os dias
(setores pagos em shows nos
dias 17, 18 e 24/01).
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Bebel destaca que ambulâncias
foram conquistas do seu mandato
Deputada recorda que no dia 17 de dezembro, em solenidade com a participação da
ministra da Saúde, Nísia Trindade, foram destinadas quatro veículos para Piracicaba

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) fez ques-
tão de destacar nesta quinta-feira,
17 de janeiro, que as quatro novas
ambulâncias do SAMU foram en-
tregues pelo governo federal à Pre-
feitura de Piracicaba há exato um
mês. A parlamentar fez esta mani-
festação em função de o novo pre-
feito da cidade, Helinho Zanatta,
visitar o SAMU, acompanhado do
seu vice, Sérgio Pacheco, e tentar
passar a imagem de que a conquis-
ta das quatro ambulâncias são fru-
tos do seu mandato de prefeito.

Bebel se recorda que no dia
17 de dezembro, em solenidade re-
alizada pelo governo federal, na
cidade de Sorocaba, com a partici-

pação da ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, foram entregues um
total de 258 ambulâncias do Samu,
sendo quatro para Piracicaba. Be-
bel fez questão de recordar, inclu-
sive, que foi através do seu man-
dato popular na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo que
foi solicitado ao governo federal
o pedido para que fossem desti-
nadas novas ambulâncias do
SAMU para Piracicaba, atenden-
do uma solicitação da coordena-
dora administrativa do SAMU em
Piracicaba, Cristina Conolesi, que
apontou para a necessidade de
novos veículos para compor e re-
novar a frota municipal.

Esse pedido, inclusive, foi fei-

to no segundo semestre do ano
passado. “Participar do recebimen-
to das novas ambulâncias foi um
momento histórico para fortalecer
a saúde pública e garantir mais
qualidade no atendimento à popu-
lação”.  A deputada estadual Pro-
fessora Bebel diz que o prefeito e o
seu vice, atual secretário de Saúde,
devem, sim, visitar o SAMU e con-
ferir de perto a estrutura existente,
só não podem e não devem se colo-
car como responsáveis pela con-
quista. “Acabei de destinar mais R$
100 mil para a aquisição de novas
mobílias para o SAMU, que inclu-
sive já foram depositados na conta
da Prefeitura”, destaca Bebel.

A deputada conta, ainda, que

uma nova etapa, que deverá ocor-
rer, provavelmente ainda neste ano,
Piracicaba deverá receber mais três
ambulâncias para o SAMU. “A con-
quista das ambulâncias é fruto de
muito trabalho e articulação junto
ao governo federal, empreitada em
que contou com total apoio do
ministro das Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha. Essas am-
bulâncias significam mais agilida-
de, eficiência e qualidade no aten-
dimento de urgências e emergên-
cias, beneficiando milhares de pi-
racicabanos que dependem desse
serviço essencial”, diz Bebel, que é
chamada de embaixadora do go-
verno federal na Região Metropo-
litana de Piracicaba.

Fotos: Divulgação

Bebel na solenidade de entrega das ambulâncias,
realizada  em Sorocaba, pela ministra Nísia Trindade,
representando o presidente Lula

A deputada Professora Bebel com a coordenadora do
SAMU, Cristina Colonese, em frente a uma das quatro
ambulâncias destinadas a Piracicaba

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA     SOCIALSOCIALSOCIALSOCIALSOCIAL

Secretária inicia visita
às unidades do Cras

A secretária municipal de As-
sistência, Desenvolvimento Social
e Família, Fernanda dos Santos
Varandas e o secretário-executivo
da pasta, Adriano Guilherme Ca-
margo, iniciaram na última quar-
ta-feira, 15, visitas às unidades
públicas e privadas da região norte
de Piracicaba. Foram visitadas as
unidades do Centro de Referência
de Assistência Social (Cras) Mário
Dedini e Vila Sônia e o Centro de
Referência Especializado de Assis-
tência Social – Creas II, III e o Cen-
tro de Convivência Intergeracional
(CCinter) do Bosques do Lenheiro.

O objetivo da visita foi co-
nhecer a estrutura física e hu-
mana das unidades, bem como
reconhecer as demandas territo-
riais, conversar com a comuni-
dade do entorno e rever as ações
da assistência social para os qua-
tro anos de governo.

ALINHAMENTO - A secre-
tária e o secretário-executivo tam-
bém se reuniram com diretores e
coordenadores da secretaria no
Anfiteatro da Secretaria, no últi-
mo dia 11. O objetivo foi conhecer
os servidores e alinhar as diretri-
zes e metas do Governo.

A secretária Fernanda Varandas e secretário executivo
Adriano Guilherme Camargo estiveram no Cras Mário Dedini

Divulgação
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Deputada Bebel quer
consulta a pais e estudantes
antes do fechamento
Medida está PL 831/2024, que tramita na Alesp, que, se aprovado, impedirá
que o governo estadual continue fechando salas de aulas sem ouvir

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Governo Federal edita
Medida para reforçar
gratuidade do Pix

Divulgação

Bebel diz que o atual governo tem como política
de ensino o fechamento de salas do noturno, a
aglutinação de salas de aula e o encerramento do EJA

Diante da iniciativa do gover-
nador Tarcísio de Freitas de fechar
e ou aglutinar salas de aulas em
diversas escolas estaduais em todo
Estado de São Paulo, a deputada
estadual piracicabana Professora
Bebel (PT) está propondo que esta
medida só seja efetivada após con-
sulta aos pais e estudantes. A me-
dida está estabelecida no Projeto
de lei 831/2024, que tramita na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo e que, se aprovado,
impedirá que o governo estadual
continue fechando salas de aulas
sem ouvir os maiores interessados.

Para isso, o projeto de lie cria
a obrigatoriedade de serem ouvi-
dos pais ou responsáveis, e estu-
dantes, antes de se concretizar o
fechamento ou aglutinação de sa-
las de aulas ou encerramento de
períodos em escolas públicas man-
tidas pelo poder público estadual.
Pela proposta da deputada Bebel,
segunda presidenta da Apeoesp, a
consulta deverá se dar de forma
individual e deverá ser tomada por
meio de mecanismo que possibilite
auditoria do processo, e será pre-
cedida de sessão pública onde o

poder público, através de seus agen-
tes, explicitem as ações que preten-
dem implementadas, seguida de
fala em favor dessas medidas e de
fala contrária as mesmas.

Bebel também estabelece na
propositura que a consulta deverá
ser amplamente divulgada, e terá
que ser realizadas na unidade es-
colar onde se pretenda a mudan-
ça, em horário que possibilite a par-
ticipação da maioria das pessoas a
serem consultadas. Caso o projeto
seja aprovado, qualquer fechamen-
to ou aglutinação de salas de aula
sem consulta pelo governo estadu-
al serão nulos.

Para Bebel, “é intolerável que
assistamos calados qualquer polí-
tica de desmonte da educação pú-
blica em nosso estado. O que se vê
em demasia é que o atual governo
tem como política de ensino o fe-
chamento de salas do noturno, a
aglutinação de salas de aula, o en-
cerramento do EJA, e, quando pen-
sa em algo, pensa logo em militari-
zar as escolas, e isso é inaceitável.
O projeto que ora apresento se pre-
ocupa com os estudantes, e quer
que eles sejam ouvidos, e, se após

ouvidos, não houver razões que
impeçam a política estatal de ser
aplicada, ela o será. Apenas quero
fazer valer o Estatuto da Criança e

Adolescente (ECA) e aperfeiçoar
mecanismos de participação popu-
lar na gestão pública”, justifica a
deputada estadual piracicabana.

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, explicou que a
Medida Provisória reforça a gratuidade do uso do Pix e
todas as cláusulas de sigilo bancário em torno do método

João Risi/PR

O Governo Federal anunciou
na quarta-feira, 15, a edição de
uma Medida Provisória para refor-
çar as regras já existentes sobre as
transações financeiras via Pix e tor-
ná-las mais claras para toda a po-
pulação. A iniciativa ocorre após a
propagação de fake news sobre o
método de pagamento, que tem
como característica a gratuidade.
Portanto, não pode haver incidên-
cia de cobrança de valor maior para
os pagamentos feitos dessa forma.

“A MP blinda o Pix de toda
mentira que diversos atores nas
redes sociais produziram com um
único objetivo: causar desassosse-
go e desordem no ambiente digital.
Isso, infelizmente, levou a diversas
pessoas de boa fé a caírem em gol-
pes. Golpes que foram incentivados
a partir deste discurso, dessa nar-
rativa, que, infelizmente, foi repro-
duzido por diversos políticos bra-
sileiros”, ressaltou o advogado-ge-
ral da União, Jorge Messias, em
entrevista à imprensa.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, explicou que a
Medida Provisória reforça a gra-
tuidade do uso do Pix e todas as
cláusulas de sigilo bancário em
torno do método. “A Medida Pro-
visória está garantindo que o
consumidor tem o direito de, se o
pagamento em Pix estiver dispo-
nível no estabelecimento, que ele
pague exatamente o valor que
pagaria em dinheiro. E configura
uma prática abusiva não adotar
essa regra, porque Pix é dinhei-
ro”, disse. “Essas práticas que es-
tão sendo utilizadas hoje, com
base na fake news, de cobrar a mais
por aquilo que é pago em Pix na
comparação com dinheiro, estão
vedadas. Ou seja, o que você co-
bra em dinheiro, você vai poder
cobrar em Pix, você não vai poder
cobrar a mais”, frisou Haddad.

INVESTIGAÇÃO - Em vir-
tude dos crimes praticados envol-
vendo o Pix, Jorge Messias afirmou
que “a Advocacia-Geral da União
vai notificar a Polícia Federal para
abertura de inquérito policial com
o objetivo de identificar todos os
atores nas redes sociais que gera-
ram essa desordem informacional,
que criaram essa narrativa e fize-
ram com que pessoas de boa fé,
comerciantes, cidadãos em geral,
caíssem nos golpes contra a econo-

mia popular”. Também serão inves-
tigados crimes utilizando os sím-
bolos e a logomarca do Governo
Federal, do Ministério da Fazenda
e da Secretaria da Receita Federal.

“Da mesma maneira, nós
identificamos práticas abusivas nas
relações de consumo. Portanto,
também estamos notificando a Se-
cretaria Nacional de Defesa do Con-
sumidor para que abra inquérito e
investigue todos os crimes relaci-
onados às relações de consumo e
atue em articulação com os Pro-
cons dos estados em uma cam-
panha de informação relaciona-
da ao uso do Pix e de promoção
das informações corretas para a
população, para que a população
fique protegida e não venha cair
mais em novos golpes com o uso
do Pix”, declarou Messias.

Haddad enfatizou que o obje-
tivo do governo é “salvaguardar a
economia popular e as finanças das
pessoas mais pobres, do pequeno
comerciante, da dona de casa que
vai fazer suas compras”. Não ter a
sua relação afetada por esse grupo
inescrupuloso que tomou as redes”.

FISCALIZAÇÃO - Na en-
trevista coletiva, o secretário da
Receita Federal, Robinson Barrei-
rinhas, anunciou a revogação de
ato normativo que alterava as re-
gras de fiscalização da Receita Fe-
deral sobre o Pix, após ela ter sido
mal interpretada e alvo de fake
news. O Pix tornou as transações
mais rápidas e práticas. A amplia-
ção do uso desse e outros méto-
dos de pagamento exigiu atuali-
zações nas regras de controle fis-
cal e, para acompanhar essa evo-
lução, a Receita Federal atualizou
o sistema de coleta de informações
existente há mais de 20 anos. As
atualizações têm gerado uma
onda de desinformação.

“Nos últimos dias, pessoas
inescrupulosas distorceram e ma-
nipularam o ato normativo da Re-
ceita Federal, prejudicando muita
gente no Brasil, milhões de pesso-
as, causando pânico principalmen-
te na população mais humilde, de-
sacreditando injustamente um ins-
trumento de pagamento muito im-
portante no dia a dia das pessoas.
Por conta da continuidade do
dano, dessa manipulação desse ato
da Receita, eu decidi revogar esse
ato”, disse Barreirinhas.

Em 2024, a Eixo SP realizou
145 mil atendimentos a usuários
no trecho de 1.221 quilômetros de
rodovias administrados pela con-
cessionária. Esse volume represen-
ta uma média de 398 assistências
por dia em toda a malha viária das
12 rodovias concedidas, desde a
região de Piracicaba até Panorama,
na divisa com Mato Grosso do Sul.

A maior demanda foi para os
atendimentos de inspeção de trá-
fego. Foram 73.029 chamadas, o
que representa metade do total de
atendimentos realizados no ano
passado. Entre os serviços realiza-
dos pelas equipes de inspeção estão
a retirada de objetos da pista, afu-
gentamento de animais, monitora-
mento 24 horas das condições da
rodovia, sinalização de tráfego,
atuação direta na liberação da pis-
ta, entre outras atribuições que
garantiram a segurança viária e a
fluidez do trânsito.

O socorro mecânico foi a se-
gunda maior demanda do ano pas-
sado, com 34.536 atendimentos, ou
seja, 23% do total registrado. Nes-
te caso, os serviços prestados pela
concessionária incluem assistência
aos usuários em caso de pane seca
ou elétrica. Os serviços de guincho
vêm logo atrás com 28.357 atendi-
mentos, o que representa 19% das
solicitações feitas ao longo do ano
em todo o trecho. Os serviços mé-
dicos pré-hospitalar, por sua vez,
foram acionados 9.462 vezes, cer-
ca de 6% do total de atendimentos.
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Eixo SP prestou 145 mil atendimentos nas rodovias

Inspeção de tráfego, socorro mecânico e apoio por guincho foram
os serviços mais solicitados ao longo do ano em 1,2 mil km de malha

Divulgação

Serviços 24 horas - Esses ser-
viços são oferecidos pela Eixo SP
aos seus usuários 24 horas por
dia, todos os dias da semana, de
maneira ininterrupta, por meio do
telefone 0800 170 8998. A solici-
tação pode ser feita também pelo
Whatsapp, neste mesmo número.
As chamadas são recebidas pelas
equipes do Centro de Controle
Operacional (CCO) e direcionadas
em seguida às unidades de apoio
mais próximas.

A frota de veículos operacio-
nais disponibilizada pela concessi-
onária é composta por 88 viaturas
em serviço e outras 11 de reserva,
entre unidades para inspeção de
tráfego, guinchos leves e pesados,
ambulâncias e caminhões-pipas. Os
veículos ficam à disposição nas 32
bases do Serviço de Atendimento ao
Usuário (SAU) instaladas ao longo
de todo o trecho sob concessão.

EQUIPE CAPACITADA -
De acordo com a coordenadora de
Operação de Tráfego da Eixo SP,
Raquel Fernandes Monteiro, as
equipes operacionais da Eixo SP
passam por treinamentos de reci-
clagem contínuos ao longo do ano.
Essa qualificação constante abran-
ge equipes de todos os trechos sob
jurisdição da concessionária. “São
treinamentos cuidadosamente
planejados para garantir a atuali-
zação constante dos procedimen-
tos e a eficácia no atendimento aos
nossos usuários”, revela.

“Além disso, realizamos anu-

almente simulados de produtos
perigosos, com o intuito de refor-
çar, de maneira prática, os proto-
colos de segurança e as ações para
resposta rápida a emergências. Es-
ses simulados envolvem toda a
equipe operacional, assegurando
que estejam totalmente capacita-
dos para atuar com eficiência e se-
gurança em situações críticas”,
acrescenta Raquel.

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias administra mais de 1.221

km de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Claro,
no centro do Estado, até Panora-
ma, no extremo oeste, na divisa com
o Mato Grosso do Sul. O maior con-
trato sob supervisão da Artesp
(Agência Reguladora de Transpor-
tes do Estado de São Paulo) terá in-
vestimentos na ordem de R$ 14 bi-
lhões em obras de ampliação, conser-
vação, além da modernização de ser-
viços ao usuário. Para mais informa-
ções acesse: www.eixosp.com.br.
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Após vitória, XV de Piracicaba vive a
expectativa de reencontrar sua torcida
“A ansiedade da estreia foi controlada pela experiência”, disse o técnico Moisés Egert

O treinador Moisés Egert, do
XV de Piracicaba, após a vitória
em Barueri contra o Oeste, em par-
tida válida pela 1ª rodada do Pau-
listão A2 Sicredi, fez uma análise
sobre o jogo e as principais difi-
culdades enfrentadas pelos atle-
tas. O forte calor no horário das
10h, determinado pela FPF, o gra-
mado sintético e a juventude do
adversário dificultaram bastante
a conquista dos três pontos.

“A ansiedade da estreia foi
controlada pela experiência dos atle-
tas do elenco”, disse Moisés em
entrevista após a partida. “Temos
mais quatorze jogos até a classifi-
cação, e os detalhes serão o dife-
rencial, melhorando nossas quali-
dades e diminuindo a margem de
erros.” O treinador do Nhô-Quim
destacou ainda que cada jogo tem
sua história e que muitas situações
favoráveis e desfavoráveis ainda
estão por vir. “Não existe fórmula
perfeita, cabe a nós estudarmos e
avaliarmos jogo a jogo.”

Apesar de o time piracicabano
ter sentido bastante o desgaste fí-
sico, principalmente na segunda
etapa da estreia, nenhuma baixa

foi registrada no elenco, e o depar-
tamento médico segue vazio. Tra-
balhos de recuperação e desintoxi-
cação já foram iniciados logo após
o final da partida, e as câimbras
que afetaram alguns atletas em
campo não serão problema para a
próxima rodada.

A boa atuação do time em to-
dos os setores e a cadência imposta
pelo XV durante a partida não sur-
preenderam o treinador. “Cadenci-
amos o jogo e impusemos nosso rit-
mo. O adversário veio forte e empol-
gado, mas não conseguiu superar
nossa marcação, e o ataque funcio-
nou bem. No gol adversário, um
erro individual na saída de bola pro-
porcionou o início da jogada que
resultou no gol aos 43 minutos da
primeira etapa, algo normal para o
começo da temporada.”

O XV volta a campo neste sá-
bado, dia 18, às 18h, diante de sua
torcida, quando recebe o Linense
pela segunda rodada da competi-
ção. O Linense, conhecido como
“Elefante da Noroeste”, também
vem de um resultado positivo, ten-
do vencido o Juventus pelo placar
mínimo em Lins, e promete ser um

adversário difícil para o Nhô-Quim.
Uma curiosidade da primeira ro-
dada foi a ausência de empates.
Confrontos da segunda rodada, no
sábado dia 18: Santo André x Pri-
mavera, São Bento x Votuporan-
guense, XV x Linense. No domin-
go dia 19: Juventus x Rio Claro,
Port. Santista x Capivariano, São
José x Taubaté, Ituano x Grêmio
Prudente e Ferroviária x Oeste.

INGRESSOS - Os ingressos

já estão à venda para o confronto.
Confira os valores e pontos de ven-
da informados pela assessoria do
clube: Secretaria do Estádio Muni-
cipal Barão da Serra Negra (quin-
ta-feira (16), das 9h às 18h; sexta-
feira (17), das 9h às 18h; sábado
(18), das 8h às 12h).

BILHETERIAS - Portão 1
(Rua Silva Jardim): sábado (18),
das 16h até o intervalo do jogo. -
Portão 2 (Rua Silva Jardim): sex-

ta-feira (17), das 9h às 18h; sába-
do (18), das 9h até o intervalo do
jogo. - Portão 6 (Av. Independên-
cia): sábado (18), das 16h até o in-
tervalo do jogo. - Portão 3 (Rua
Moraes Barros) – Exclusivo para
visitantes:** sábado (18), das 16h
até o intervalo do jogo. A abertura
dos portões de acesso ao estádio
está marcada para as 16h.  Venda
online: www.totalticket.com.br.

PREÇOS DOS INGRES-
SOS - Cativa (entrada pelo portão
2 – Rua Silva Jardim): R$ 50,00
(inteira) / R$ 25,00 (meia); - Ca-
deiras laterais pretas (entrada pelo
portão 1 – Rua Silva Jardim): R$
40,00 (inteira) / R$ 20,00 (meia);
- Geral (entrada pelo portão 6 –
Avenida Independência): R$ 30,00
(inteira) / R$ 15,00 (meia); - Visi-
tante (entrada pelo portão 3 – Rua
Moraes Barros): R$ 30,00 (intei-
ra) / R$ 15,00 (meia)

SÓCIO NAÇÃO XV - Os só-
cios poderão entrar diretamente nas
catracas exclusivas, apresentando a
carteirinha de associado. Os benefí-
cios variam conforme o plano: -
XVzão – entrada livre na Geral.

- Nota XV – entrada livre na

Geral ou nas cadeiras laterais, ou
50% de desconto na Cativa. - Plus
– entrada livre em todo o estádio.

TÊM DIREITO À MEIA-
ENTRADA  - Estudantes (exceto
de cursos profissionalizantes), -
Professores da rede pública de en-
sino, - Aposentados, - Pessoas com
deficiência (PCDs), - Proprietários
de cadeiras cativas (devem retirar
o ingresso na secretaria do clube
com, no mínimo, 24 horas de ante-
cedência).  E - Portadores da Iden-
tidade Jovem, emitida pela Secre-
taria Nacional da Juventude (deve
ser apresentada no ato da compra
e da entrada, acompanhada de um
documento oficial).

TÊM DIREITO À GRA-
TUIDADE - Crianças até 12 anos,
- Idosos acima de 60 anos, - Cadei-
rantes (entrada exclusiva pelo por-
tão 7 – Rua Treze de Maio). A car-
ga de ingressos gratuitos é limita-
da a 500 unidades por portão des-
tinado aos torcedores do XV (por-
tões 1, 2 e 6). Após o esgotamento
dessa cota, os beneficiados ainda
poderão adquirir ingressos de
meia-entrada, limitados conforme
a disponibilidade.

A fiscalização de profissionais
da área de saúde ou qualquer ou-
tra área é exercida por pessoas au-
torizadas pelos Órgãos da profis-
são, ou seja, quem cursou facul-
dade de Engenharia Ambiental fis-
calizará profissionais dessa área e
o meio ambiente.

A fiscalização sem essa au-
torização é ilegal e considerada
crime. Isso quer dizer que visita-
dor sanitário, agente de endêmi-
ca, agente comunitário de saúde
não podem fiscalizar estabeleci-
mentos comerciais nem profissi-
onais de área de saúde de nível
superior. Aliás, nem Ministério
Público do Estado de São Paulo,
nem Prefeito, nem Secretário
Municipal de Saúde têm qualifi-

A fiscalização sem essa autorização é ilegal e considerada crime

cação profissional para fiscalizar
médicos dentistas, farmacêuti-
cos etc e se o fizeram estarão co-
metendo vários crimes (um de-
les é o de falsidade ideológica,
ou seja, se passarem por um pro-
fissional que eles não são).

Esse alerta é por causa de no-
tícias recentes de falsos fiscais de
Vigilância Sanitária em vários mu-
nicípios do Brasil, sendo que alguns
exemplos desse acontecimento fo-
ram registrados em Campinas (SP),
Petrópolis (RJ), Rio de Janeiro
(RJ), Saltinho (SP).

O problema é sério, visto que
falsos fiscais colocam risco a saú-
de da população, causam prejuí-
zos financeiros às vítimas entre
outros problemas.

AAAAALERTLERTLERTLERTLERTAAAAA

Cuidado com os falsos fiscais de vigilância sanitária

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Divulgação

A solução para isso está em
denunciar à polícia quando alguém
for a um estabelecimento comerci-
al e se identificar como fiscal.

O problema persistirá se a po-
lícia e o Ministério Público do Esta-
do de São Paulo forem corruptos.
Fiquem atentos e denunciem.
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FALECIMENTOS

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

ENGENHEIRO CIVIL DR. NILSON
FERRAZ DE ARRUDA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 70 anos, filho dos finados
Dr. Nélio Ferraz de Arruda e da
Sra. Nilde Freidenberg Ferraz de
Arruda; deixa as filhas: Natha-
lia Ferraz de Arruda e Nicolle
Ferraz de Arruda. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade,
sala “06”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

PROFESSOR ANTONIO MARIA-
NO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 80 anos, filho
dos finados Sr. Alcides Mariano
e da Sra. Josefa Hidalgo Mari-
ano. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala “07” para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ORIETA DA SILVA FILIPPI-
NI faleceu ontem, nesta cidade,

contava 93 anos, filha dos fina-
dos Sr. João Marques Gomes
da Silva e da Sra. Lygia Santoro
Gomes da Silva, era viúva do Sr.
Benito Filippini; deixa os filhos:
Renato Filippini; Rubens Filip-
pini, falecido; Denise Maria Fili-
ppini; Gerson Filippini e Monica
Maria Filippini. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h30 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELLEN NUNES DO CAR-
MO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 30 anos, filha do
Sr. Anibal Gomes do Carmo e
da Sra. Maria das Graças Nu-
nes da Silva; deixa os filhos:
Cassio Nunes Alves; Hugo
Nunes Alves; Lourenzo Nunes
Alves e Manuella Pereira do
Carmo. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu corpo será
transladado para sepultamen-
to amanhã às 10h00 no Cemi-
tério do Distrito de Lufa da ci-
dade de Novo Cruzeiro/MG. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
JOVEM - DANIELA DARLY PE-
REIRA LIMA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 36
anos de idade e era casada
com Sr. James Alberto Alcarde
de Camargo.  Era filha do Sr.
Edilson Lima e da Sra. Eliana
Fonseca Pereira. Deixa a filha:
Wendy Kemellyn de Camargo.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 10:30 horas sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende –
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA ANDRE
CALISTO faleceu anteontem na
cidade de Rio das Pedras, aos
89 anos de idade e era viúva do
Sr. Antonio Bras Calisto.  Era fi-
lha do Sr. Joaquim Andre Junior
e da Sra. Mariana Vieira Pinto,
falecidos. Deixa os filhos: Ma-
ria Trindade Calisto, João Si-
mião Calisto casado com Joel-
ma da Silva Calisto, Jose Adão
Calisto casado com Marlene
Pavaneli, Jorgina Luzia Calisto,
Sebastião Salvador Calisto ca-
sado com Angelina Calisto,
Maria Marta Calisto e Benedita
Andre Calisto casada com Luis
Vanderlei Pacheco. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 horas saindo a

urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras – Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO JOSE PAZETO fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 51 anos de idade e
era filho do Sr. Jose Luiz Pazeto
e da Sra. Maria Gonsalves Pa-
zeto. Deixa demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:30 horas
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Parque da Ressurreição –
Sala  C, seguindo em auto fú-
nebre para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOAQUIM RODRIGUES DOS
SANTOS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 69
anos de idade e era casado
com a Sra. Tania Maria Santa-
na Victor dos Santos. Era filho
do Sr. Paulino José dos Santos
e da Sra. Gervasia Rodrigues
dos Santos, falecidos. Deixa os
filhos: Tatiane Rodrigues dos
Santos casada com Luiz Fer-
nando Beduschi, Telma Rodri-
gues dos Santos casada com
Vlademir Sabino, Rodrigo Ro-
drigues dos Santos, Thais Ro-
drigues dos Santos. Deixa 2
netos, demais familiares e ami-

gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 16:00 horas sain-
do a urna mortuária da Igreja
Testemunha de Jeová - Rua
Padre João, 235 - Bairro Nova
América  (Prox. Semae), se-
guindo em auto fúnebre para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LEONILA VITTI FORTI fale-
ceu ontem  na cidade de Piraci-
caba, aos 82 anos de idade e
era viúva do Sr. Romeu Forti.
Era filha do Sr. Jacyntho Vitti e
da Sra. Maria Vitti, falecidos.
Deixa o filho: Marcos Denerval
Forti casado com Maria Romil-
da Ferreira Forti. Deixa irmãos,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento

dar-se-á hoje as 14:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 07, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCELO FERRARI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 53 anos de idade. Era filho
do Sr. Alcides Ferrari, falecido e
da Sra. Ana Maria de Almeida
Ferrari. Deixa irmãos, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 17:00 horas sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 08, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


